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Les orientations du Président Tebboune 
consacrent le caractère social de l’Etat

La nouvelle loi sur l’Information sera “exhaustive”

L’expert économique, 
Ishak Kharchi, a estimé 
que les orientations 

du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, lors du 
dernier Conseil des ministres 
tenu dimanche, servaient l’intérêt 
du citoyen et témoignaient du 
caractère social de l’Etat algérien 
et de son importance économique.
S’agissant de la levée des 
restrictions sur les projets 
d’investissement industriel, 
M. Kharchi a indiqué à l’APS, 
que la levée des restrictions 
sur les projets qui seront mis 
en exploitation permettra 
d’augmenter le nombre des 
postes d’emploi tout en relaçant 
la production nationale pour 
réduire l’importation et préserver 
les réserves de change.
Pour les produits de large 
consommation, le même expert 
a considéré que le gel des impôts 
et des taxes notamment ceux 
contenus dans la loi des finances 
2022 concernant les produits 
alimentaires mènera à la baisse de 
leurs prix sur le marché national 
et ainsi à l’amélioration du 
pouvoir d’achat du citoyen.
“Le marché connaîtra une 
demande croissante sur ces 

produits ce qui servira les usines 
algériennes qui vont augmenter 
leurs capacités de production 
et recruter davantage de 
travailleurs”, explique-t-il.
Et d’ajouter que cette décision 
renforcera la disponibilité des 
produits sur le marché ce qui 
relancera le secteur du commerce, 
toutes filières confondues, selon 
M. Kharchi.
Concernant l’annulation des 
nouveaux impôts et taxes pour le 
commerce électronique dont les 
téléphones mobiles et le matériel 
informatique à usage personnel 
ainsi que pour les startups en 
maintenant les tarifs en vigueur, 
le même expert estime que cette 
décision “relancera le e-commerce 
en Algérie et permettra d’assurer 
davantage d’offres en la matière 
ce qui contribuera à la baisse 
de leurs prix sans impacter les 
recettes de l’Etat”.
Cette décision a “un grand impact 
économique sur les différents 
secteurs économiques utilisant 
la téléphonie mobile et les outils 
informatiques dans leurs activités 
notamment les entreprises 
activant dans le domaine 
numérique”.
Sur instruction du président 

de la République de tenir une 
réunion de coordination entre 
les services du ministre du 
Commerce et les représentants 
des corps sécuritaires pour 
lutter contre la contrebande des 
produits alimentaires de large 
consommation à travers les 
frontières du pays, l’expert a 
considéré que cette démarche 
vise à “réduire les prix de ces 
produits, vu que ce phénomène 
figure parmi les raisons de la 
hausse de leurs prix et la baisse 
de leurs quantités sur le marché 
national”.
Concernant la prise en charge 
par l’Etat de la couverture de la 
différence des prix des produits 

destinés aux citoyens par l’Office 
algérien interprofessionnel 
des céréales (OAIC), l’expert 
économique a indiqué que cette 
mesure entraînera “la baisse 
des prix des pâtes alimentaires 
et de tous les autres produits 
céréaliers”.
A propos de l’instruction du 
Président Tebboune au ministre 
de l’Industrie d’engager 
immédiatement un recensement 
des producteurs dans les wilayas 
connaissant une importante 
dynamique industrielle, et 
de procéder à un inventaire 
national de toutes les spécialités, 
catégories et nature des produits 
électriques en Algérie, l’expert 

a estimé que cela permettra 
de connaître les lieux de ces 
entreprises ainsi que le type et 
la nature de leurs produits, à 
même d’élaborer une stratégie 
pour l’industrie électrique et de 
créer des entreprises dans les 
différentes zones du pays pour 
soutenir l’industrie électrique.
M. Kharchi a affirmé la nécessité 
de déterminer les besoins du 
secteur de l’énergie en matière de 
produits de l’industrie électrique 
et les programmes futures de 
ce secteur, en vue “de répondre 
à la demande actuelle et future 
sur les produits de l’industrie 
électrique”.
Le ministère du Commerce aura 
besoin de connaître le volume de 
la production pour fixer les prix et 
procéder à la distribution de ces 
produits à l’échelle nationale, a-t-
il estimé.
Quant à la décision du président 
de la République d’arrêter 
définitivement l’exportation des 
déchets ferreux, l’expert a relevé 
que cela profitera au secteur de 
l’industrie du fer en Algérie, 
prévoyant une baisse du prix du 
fer dans le marché algérien à 
l’avenir.

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani a 

indiqué, lundi à Alger, que la 
nouvelle loi sur l’Information 
sera “exhaustive” et 
consacrera le “véritable” 
professionnalisme auprès des 
journalistes.
Invité du Forum de la Radio 
nationale, M. Bouslimani a fait 
savoir que l’avant-projet de loi 
organique sur l’Information 
soumis au Gouvernement et 
devant être soumis en Conseil 
des ministres était “dicté par 
les développements survenus 
sur la scène médiatique dont 
l’émergence de la presse 
électronique et l’impérative 
réorganisation de l’activité des 
chaines de télévision privées”.
“Cette nouvelle loi a été 
élaborée pour pallier les 
lacunes relevées au niveau 
de la loi sur l’Information 
12-05 qui ne répond plus aux 
développements survenus 

sur la scène médiatique, mai 
aussi pour être au diapason 
de la nouvelle Constitution 
qui consacre la liberté 
d’expression”, soutient le 
ministre.
“L’objectif escompté de cette 
nouvelle loi est d”’aider 
le journaliste de la presse 
écrite, de l’audiovisuel ou 
de la presse électronique, à 
être plus professionnel tout 
en améliorant ses conditions 
professionnelles à la lumière 

des nouvelles technologies”, 
a-t-il expliqué.
A cette occasion, M. 
Bouslimani a annoncé la 
création du “Conseil de la 
presse” constitué d’”experts 
et de journalistes hautement 
expérimentés”, duquel 
découleront plusieurs 
commissions dont “la 
Commission d’éthique 
professionnelle pour 
l’organisation du métier et 
la Commission de la carte de 

journaliste professionnel en 
vue d’assainir le secteur des 
intrus”.
Par ailleurs, il a rappelé que 
le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune avait 
exprimé “à mainte reprise sa 
volonté de soutenir la presse et 
la liberté d’expression ainsi que 
les règles de professionnalisme 
et de crédibilité pour disposer 
d’une presse forte et crédible”.
Dès finalisation des lois 
sur l’Information et sur 
l’Audiovisuel visant à 
organiser notamment la presse 
électronique et les chaînes de 
télévision, il sera procédé à 
“l’élaboration d’autres lois qui 
n’existaient pas auparavant, 
comme la loi sur la publicité et 
les sondages”, a-t-il fait savoir.
Le ministre a rappelé que 130 
sites électroniques certifiés 
conformément au décret 
exécutif de 2020, ont été 
recensés à ce jour.
Evoquant le dossier 

d’organisation du champ 
audiovisuel, M. Bouslimani a 
indiqué qu’un projet de loi sera 
soumis “prochainement” au 
Gouvernement et le ministère 
a entrepris des contacts avec 
l’Etablissement public de 
Télédiffusion d’Algérie (TDA) 
et les responsables des six 
chaînes de télévision agréées 
en Algérie afin d’entamer 
l’opération de domiciliation 
qui figure “actuellement parmi 
les priorités”.
Au sujet des sites électroniques 
et leur rôle dans la lutte contre 
les attaques électroniques que 
subit l’Algérie notamment 
par les puissances coloniales 
et le Maroc, le ministre a 
déclaré que le Makhzen aurait 
dû s’occuper des conditions 
sociales de son peuple au 
lieu d’investir des millions 
de dollars dans des sites 
électroniques pour frapper 
l’Algérie et porter atteinte à sa 
stabilité.
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Dernières Décisions Du PrésiDent tebboune :

Des mesures sages et courageuses

AchA ts en ligne des téléphones et mA tériels informA tiques :

 Satisfaction après la suppression des taxes

Opérateurs pharmaceutiques invités à participer 
au Salon “El djazair healthcare” à Dakar

Les mesures socio-
économiques décidées 
par le président de la 

République, Abdelmadjid 
Tebboune, lors du dernier Conseil 
des ministres, sont “sages” et 
“positives” et devraient soutenir 
le pouvoir d’achat du citoyen, la 
consommation et les entreprises, 
a affirmé mardi le président de 
la Confédération algérienne 
du patronat citoyen (CAPC), 
Mohamed Sami Agli.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Agli a salué les décisions prises 
par le président de la République, 
lors du Conseil des ministres 
tenu dimanche, assurant que ces 
“décisions sages et courageuses 
vont aider à préserver le pouvoir 
d’achat et à permettre la reprise 
de la consommation et de la 
mécanique économique”.
“Ces décisions qui visent le 
soutien au pouvoir d’achat 

doivent être saluées, encouragées 
et soutenues. Elles vont permettre 
d’alléger en ces temps difficiles le 
pouvoir d’achat du citoyen. Elles 
reflètent aussi la question centrale 
de concertation avec les acteurs 
économiques et la communauté 
économique dans l’élaboration 
des lois et textes”, a souligné le 
président de la CAPC.

Réitérant l’engagement de son 
organisation à soutenir les actions 
des pouvoirs publics et d’être 
un partenaire actif, M. Agli a 
insisté sur “l’importance de la 
concertation afin de promulguer 
des textes reflétant la réalité et 
répondent aux préoccupations des 
acteurs économiques”.
“L’intervention du président 

de la République est tombée 
donc au bon moment. Nous 
sommes en train de voir la 
dégringolade du pouvoir d’achat 
du consommateur. Le chef de 
l’Etat a agi réellement en tant que 
père de famille”, a ajouté M. Agli, 
souhaitant que ces “décisions 
soient pérennisées sur le terrain”.
Le président de la CAPC s’est 
félicité également des décisions 
portant sur l’arrêt définitif de 
l’exportation des déchets ferreux, 
la relance de l’industrie électrique 
ainsi que la suppression des impôts 
et taxes sur le e-commerce, les 
téléphones portables, le matériel 
informatique à usage personnel et 
pour les startups.
“Les décisions prises dans le 
domaine de l’informatique, de 
la téléphonie mobile ainsi que 
le e-commerce auront aussi un 
effet direct sur le citoyen et sur 
les entreprises. La défiscalisation 

de ces opérations vont soutenir 
les domaines du numérique et 
du commerce électronique”, a-t-
il prédit, tout en plaidant pour 
l’élargissement de ces mesures à 
d’autres secteurs économiques.
“Si nous voulons soutenir le 
numérique et la digitalisation, 
il faudrait que tous les produits 
en lien avec ces secteurs soient 
très accessibles. Pour cela, nous 
pensons qu’il est nécessaire de 
revoir tout le dispositif pour 
passer à une autre étape de soutien 
à l’entreprise activant dans ces 
domaines”, a préconisé en outre 
le président le CAPC.
Persuadé de “l’impact direct” de 
ces mesures sur l’emploi et l’outil 
de production, M. Agli a estimé 
que celles-ci reflètent réellement 
“la volonté de l’Etat et des plus 
hautes autorités du pays de miser 
sur la numérisation et l’accès 
facile aux outils technologiques”.

Après le tollé général, 
des citoyens algériens, 
consécutif aux mesures 

douanières taxant dans des 
proportions considérables et 
incompréhensibles les matériels 
électroniques et informatiques 
importés, le président de la 
république, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a instruit en Conseil 
des ministres, le Gouvernement 
de “supprimer tous les impôts 
et taxes sur le e-commerce, les 
téléphones portables, les matériels 
informatiques à usage personnel 
et les startups en se contentant des 
tarifications réglementées”.
Le président du Groupement des 
acteurs algériens du Numérique 
(GAAN), Bachir Tadjeddine, a 
salué la décision du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, de supprimer les taxes 
et droits de douanes introduits 
par la loi de finance 2022, 
appliqués aux achats en ligne des 
téléphones portables et matériels 
informatiques à usage personnel.

Dans une déclaration à l’APS, le 
premier responsable du GAAN 
a salué la décision du président 
de la République, de supprimer 
les taxes et droits de douanes 

supplémentaires sur le Commerce 
électronique, spécialement, 
explique-t-il, ceux appliqués par 
les Douanes algériennes sur les 
achats opérés par des citoyens sur 

des sites en ligne et reçu par colis, 
dont les taux varient entre 30 et 
130%.
Le Groupement avait appelé 
récemment, dans un communiqué, 

les services concernés à une 
“révision radicale” des nouvelles 
taxes douanières sur les colis 
postaux dans le cadre du 
e-commerce, en ce qui concerne le 
matériel informatique et tous les 
équipements techniques et leurs 
accessoires.
L’appel du GAAN a été justifié 
par le fait que les étudiants et 
les chercheurs seront affectés 
par ces mesures qui entraineront 
la hausse des prix de certaines 
marchandises dont ils ont besoin 
pour leurs activités scientifiques et 
techniques, notamment celles non 
disponibles sur le marché national.
La révision de ces taxes “est 
une mesure nécessaire, si nous 
voulons vraiment relancer le 
domaine numérique en Algérie”, 
avait estimé le Groupement qui a 
fait état de la création d’un groupe 
de travail composé d’experts et 
d’opérateurs économiques en vue 
de formuler des propositions et des 
solutions pratiques à soumettre au 
Gouvernement.

Le ministère 
de l’Industrie 
Pharmaceutique a 

invité, dans un communiqué, 
l’ensemble des opérateurs 
pharmaceutiques algériens 
à participer à la première 
édition du Salon “El 
Djazair healthcare 2022” 
qui aura lieu du 17 au 
19 mai prochain à Dakar 
(Sénégal).

Cet évènement est 
organisé dans le cadre 
de la stratégie mise en 
place par le ministère de 
l’Industrie pharmaceutique 
en vue de promouvoir les 
exportations des produits 
pharmaceutiques et 
dispositifs médicaux vers les 
marchés africains, a précisé 
le communiqué publié sur 
le site officiel du ministère.

Le Salon “El Djazair 
healthcare” qui se tiendra à 
l’hôtel King Fahd, à Dakar, 
“se projette, au-delà de ses 
perspectives industrielles 
pharmaceutiques, dans la 
sphère des soins de santé 
et des dispositifs médicaux, 
notamment les équipements 
médicaux et paramédicaux 
de fabrication algérienne”, 
a ajouté la même source.
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covid-19 :
 Le pic des cas de contamination atteint le 25 janvier

loi sanitaire de 2018 : 
40 textes d’application en cours d’examen

Quarante (40) textes d’application 
de la loi sur la Santé 18-11 du 2 
juillet 2018 sont actuellement 

en cours d’examen au niveau du 
Gouvernement, a fait savoir lundi à Alger, 
le ministre de la Santé, Abderrahmane 
Benbouzid.
Le ministre s’exprimait lors d’une 
réunion avec les présidents des 8 ateliers 
installés durant le séminaire national sur 
la modernisation du système de santé, 
tenu les 8 et 9 janvier derniers.
M. Benbouzid a affirmé, dans ce cadre, 
qu’il sera procédé prochainement à 
l’application des recommandations 
issues de ces ateliers selon les priorités, 
et ce, dans le cadre de la mise en œuvre 
des engagements du président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune 
concernant l’amélioration du système 
sanitaire, notamment à travers 
l’élaboration des textes d’application de 
la loi sur la santé, dont 40 sont en cours 
d’examen au niveau du Gouvernement.
Les assises nationales ont abordé les 
différents obstacles auxquels fait face le 
système et proposé les solutions adéquates 
selon la situation démographique, 
épidémiologique, économique et sociale, 
des solutions prenant en ligne de compte 
les aspirations des citoyens et les 
orientations des autorités suprêmes du 

pays, a poursuivi le ministre.
L’application sur le terrain de la feuille 
de route tracée pour la mise en œuvre 
des recommandations reste un défi qui 
requiert le recours à un calendrier sur 
les courts, moyens et long termes, d’où 
l’impérative “conjugaison des efforts de 

tous les acteurs notamment avec le soutien 
absolu apporté par les hautes autorités du 
pays au secteur”.
Interrogé sur les médecins algériens qui 
ont choisi d’émigrer en France, le ministre 
de la Santé a fait état d’une commission 
regroupant plusieurs ministères pour 

chercher les raisons ayant conduit ces 
médecins à faire ce choix et trouver des 
solutions adaptées.
M. Benbouzid a dit “regretter” le départ 
de ces médecins qui ont été bien formés 
par l’Université algérienne, imputant cela 
“aux incitations dans le pays d’accueil et 
d’autres raisons personnelles”.
Il a mis en doute, par ailleurs, la liste des 
noms circulant sur les réseaux sociaux, 
affirmant que certains noms ne sont pas 
algériens.
“Le taux de médecins algériens admis est 
de l’ordre de 17,4%, celui des Tunisiens 
de 40% et des Marocains de 17,1%”, a 
précisé le ministre.
Relevant que le nombre de médecins 
algériens qui ont postulé au concours 
d’équivalence à l’ambassade de France 
s’était élevé à 2000 candidats, M. 
Benbouzid a indiqué qu’un nombre 
important des admis à cet examen sont 
des médecins retraitables et que quelque 
15.000 médecins algériens exerçaient en 
France.
La fuite des cerveaux dans toutes les 
spécialités est un “phénomène mondial 
qui n’est pas propre à l’Algérie”, a-t-il 
ajouté, relevant que la révision du système 
de santé a pour objectif de corriger les 
défaillances dont il pâtit, dont l’examen 
des causes de cette fuite.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a affirmé, lundi à Alger, 

que les cas de contamination 
par le Coronavirus (Covid-19) 
avaient atteint leur pic le 25 
janvier dernier, avec 2521 cas 
enregistrés.
Lors d’une réunion d’évaluation 
avec les directeurs de santé et les 
responsables des établissements 
hospitaliers à travers le territoire 
national, M. Benbouzid a souligné 
que “la situation épidémiologique 
de la quatrième vague a atteint 
son pic le 25 janvier dernier, 
avec 2521 cas enregistrés et 
6000 hospitalisations”, indiquant 
qu’une enquête par séquençage 
menée par le ministère révèle 
que “tous les cas en réanimation 

ainsi que les décès au niveau 
de l’Etablissement hospitalo-
universitaire (EHU) ‘Issad 
Hassani’ de Beni Messous (Alger) 
ont été touchés par le variant 
‘Delta’”.
Après avoir salué les efforts 
consentis par les différents 
personnels du secteur, le ministre 
a exprimé “sa satisfaction” 
du recul du nombre de cas 
de contaminations lors de la 
quatrième vague (de 2000 cas 
durant les semaines précédentes 
à près de 400 ce lundi), révélant 
qu’il y aura, après cette baisse, 
une reprise “progressive” 
des activités médicales liées 
à d’autres maladies après la 
restitution des lits affectés aux 
patients contaminés”.

M. Benbouzid a rappelé le 
nombre des cas enregistrés 
durant la troisième vague en 
2021 (17.000 cas), estimant 
que la prise en charge des 
personnes contaminées et les 
dysfonctionnements enregistrés 
durant cette vague ont permis 
aux différents corps du secteur 
d’acquérir une “expérience” pour 
se préparer à la 4ème vague.
Le ministre s’est félicité des 
indicateurs épidémiologiques 
en baisse enregistrés depuis la 
dernière semaine, renouvelant 
son appel aux citoyens à se faire 
vacciner qui demeure, selon le 
ministre, le “seul moyen” pour 
casser la chaîne de contamination.
A ce propos, M. Benbouzid 
a rassuré que le stockage 

disponible à l’institut Pasteur et 
aux institutions en charge de la 
campagne de vaccination “suffit 
pour tous les citoyens qui ne sont 
pas vaccinés”, révélant l’arrivée 
d’autres lots de dose dans le cadre 
du système Covax.

Il a salué la décision de fermeture 

préventive des écoles qui a 

contribué, a-t-il dit, à la baisse du 

nombre des cas, mettant l’accent 

sur le respect des gestes barrières 

pour la sécurité de tous”.

coronavirus : 
2521 nouveaux cas,1055 guérisons et 8 décès

Deux mille cinq cent 
vingt et un (2521) 
nouveaux cas 

confirmés de coronavirus 
(Covid-19), 1055 guérisons et 
8 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué mardi le ministère de 
la Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 241.406, celui 

des décès à 6.516 cas, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 161. 679.            
Par ailleurs, 44 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 9 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 14 
autres ont enregistré de 1 à 9 
cas, tandis que 25 wilayas ont 

enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
a rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
“vigilance et respect” des 
règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout en 
insistant sur le respect du port 
du masque.                                                                                                                                        
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gel des impôts sur des produits de large consommation : 
Une mesure qui atténue l’inflation

sur-taxation du commerce électronique : 
Une situation paradoxale qu’il fallait corriger

transport : 
Instructions pour la simplification de la procédure d’octroi de 

concessions

Les décisions prises par le 
président de la République, 
lors du dernier Conseil 

des ministres, notamment le 
gel des impôts et taxes sur 
certains produits alimentaires 
de large consommation, devront 
booster le pouvoir d’achat des 
consommateurs et atténuer 
l’effet de l’inflation, notamment 
exogène, ont souligné lundi des 
économistes.
Sollicités par l’APS, ces 
analystes économiques ont 
estimé que les décisions prises 
par le Président Tebboune sur 
le gel, jusqu’à nouvel ordre, 
de tous les impôts et les taxes, 
notamment les taxes contenues 
dans la loi de finances 2022 sur 
certains produits alimentaires, 
constituent un “allègement” et 
“un gain” pour le pouvoir d’achat 
du consommateur.
A ce propos, l’économiste Kamel 
Kheffache a estimé que ces 

décisions, qui “s’imposaient”, 
répondent au contexte d’inflation 
enregistré au niveau international 
ayant impacté l’Algérie à travers 
l’importation des produits de 
large consommation.
“Certes, il existe des facteurs 
endogènes propres à nous 
dont le manque d’offres sur le 
marché, mais nous avons subi 
une inflation exogène à cause de 
la hausse des prix de beaucoup 
de produits à l’importation 
provoquant un déséquilibre entre 
l’offre et la demande”, a expliqué 
M. Kheffache
“Ces mesures de gel des impôts 
et taxes vont alléger et améliorer 
relativement le pouvoir d’achat 
du consommateur, en attendant 
d’avoir une visibilité sur les 
prix des produits de large 
consommation à l’échelle 
mondiale. Si l’on tient compte 
de la réduction de la taxe sur la 
valeur ajoutée (TVA) qui est de 

l’ordre de 19%, le citoyen aura 
déjà un gain direct sur les prix”, 
a-t-il relevé.
S’agissant de la suppression des 
impôts et taxes appliqués sur 
le e-commerce, les téléphones 
portables, les matériels 
informatiques à usage personnel 
et les startups, celles-ci auront 
également, un impact positif 
sur le consommateur final et 
les micro-entreprises, ainsi que 
les secteurs du commerce et le 

paiement électronique, a soutenu 
l’économiste.
“Ce sont des mesures qui auront 
un effet sur les recettes du Trésor 
public étant donné que ces 
produits sont importés et soumis 
aux droits de douanes. Mais, 
l’Etat a fait un choix stratégique 
de cibler une catégorie d’objets 
et de services qui font partie des 
produits de large consommation”, 
a fait remarquer M. Keffache 
assurant que la mise oeuvre 

de ces décisions aura un “effet 
immédiat” sur le marché.
Dans le même esprit d’idées, 
l’expert en économie et des 
technologies avancées, Farid 
Benyahia, a indiqué que les 
mesures de gel des taxes et impôts 
devront atténuer les tensions 
et aider le pouvoir d’achat des 
citoyens, surtout dans le contexte 
inflationniste.
“Nous avons un défi social 
à relever. L’Etat continue de 
soutenir les produits alimentaires 
de large consommation. Mais, 
ceci reste insuffisant. Il faudrait 
revoir complètement la politique 
de soutien afin d’éviter le 
gaspillage et les pertes”, a-t-il 
recommandé, en insistant sur 
l’intervention du ministère du 
Commerce et de la promotion 
des exportations pour établir des 
prix de référence à l’importation 
notamment des fruits et autres 
aliments.

Selon cet économiste, 
il est nécessaire de 
revoir aussi la politique 

monétaire de manière, a-t-
il proposé, de consolider la 
valeur de la monnaie nationale 
pour permettre l’amélioration 
du pouvoir d’achat et attirer 
les investisseurs.
“Nous avons besoin 
d’une monnaie nationale 
solide et d’encourager les 
investissements directs 
étrangers. L’Algérie est 
convoitée aujourd’hui par de 
grands investisseurs mondiaux 

prêts à venir et à créer de 
l’emploi”, a fait observer M. 
Benyahia, persuadé que la 
suppression des taxes sur le 
matériel informatique et la 
téléphonie va encourager la 
politique de développement 
technologique du pays.
“C’était vraiment paradoxale 
de taxer le secteur de 
l’informatique et du 
numérique, alors que le 
président de la République 
misait sur le développement 
des start-ups “, a relevé M. 
Benyahia, assurant que le 

pays avait besoin de ce tissu 
d’entreprises pour rattraper le 
retard accusé dans ce domaine.
Par ailleurs, les deux experts 
ont préconisé de veiller sur la 
mise en œuvre de ces décisions 
au niveau national à travers 
un “contrôle rigoureux” sur 
le marché afin de répercuter 
toutes ces suppressions de 
taxes et d’impôts sur les prix 
de vente, ainsi que la réactivité 
de l’administration fiscale et 
la définition d’un mécanisme 
clair établissant les listes des 
produits et services concernés.

Le ministre des Transports, 
Aïssa Bekkaï, a donné 
des instructions pour la 

simplification de la procédure 
d’octroi de concessions, la 
prise en charge des problèmes 
soulevés, l’inventaire des 
espaces destinés à abriter les 
projets et la numérisation des 
données y afférentes en vue d’une 
exploitation optimale, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Le ministre a donné ces 
instructions lors de la réunion 
qu’il a présidée, lundi à Alger, en 
présence de cadres du ministère, 
du PDG du Groupe des services 
portuaires (Serport) et du PDG 

de la Société de gestion des 
ports de pêche et de plaisance 
(SGPP), avec la participation par 
visioconférence des directeurs 
des unités de pêche et de plaisance 
et des directeurs des transports 
des wilayas côtières, a précisé la 
même source.
Après avoir rappelé que l’Algérie 
disposait, le long de ses 1.600 
Km de côtes, de 45 ports de 
pêche et de plaisance gérés par 
14 unités de wilaya, M. Bekkaï 
a souligné l’importance de ces 
infrastructures qui sont, a-t-il 
dit, un acquis pour le secteur, 
appelant à leur exploitation 
optimale pour contribuer à la 

relance économique du pays.
Le ministre a insisté sur la 
nécessité de faciliter le travail 
des professionnels de la pêche 
et d’accélérer l’octroi des 
concessions aux investisseurs 
dans le domaine de la construction 
navale, notamment celle des 
navires de pêche, conformément 
à la politique du gouvernement en 
la matière, selon le communiqué.
M.Bekkaï a en outre appelé les 
directeurs des unités de pêche 
et de plaisance et les directeurs 
des transports au niveau des 
wilayas à travailler en synergie 
et à coordonner leurs efforts 
avec les autorités locales pour la 

prise en charge des problèmes 
soulevés localement et la réunion 
des conditions nécessaires au 
développement des ports en 

vue d’inciter les investisseurs à 

parachever la réalisation de leurs 

projets.
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ANNABA / Exportation de près de 3,7 millions 
de tonnes de marchandises en 2021

AnnABA / gendArmerie nA tionAle

Coup d’envoi de la 7ème édition du Championnat national 
d’athmétisme  inter-unités de la gendarmerie nationale

Les activités d'exportation 
dans le port d'Annaba 
se dirigent vers la 

consolidation de la tendance 
haussière enregistrée depuis 
l'année dernière avec 
l'augmentation du volume des 
exportations en 2021 à un total 
de 3, 697 millions de tonnes de 
diverses marchandises contre 
2,060 millions de tonnes en 
2020, a-t-on souligné lundi 
passé dans un bilan émanant de 
cette institution portuaire, selon 
APS.
Cette tendance haussière des 

activités d'exportation dans 
le port d'Annaba est due à la 
série de mesures incitatives et 
d'accompagnement "positifs" 
fournies par les différents 
partenaires et organismes 
concernés par l'exportation 
et sa promotion, a précisé le 

responsable du département 
commercial de la même 
infrastructure, Ali Boularas.
Le développement et la 
modernisation des services 
portuaires, à travers la 
programmation d'importantes 
opérations d’équipement, ont 
également contribué à attirer 
les exportateurs, à leur tête les 
producteurs de clinker, a-t-il 
relevé.
Il a, dans ce sens, ajouté que le 
port d'Annaba a fait le pari, dans 
le cadre des efforts continus 
pour acquérir davantage 

d'équipements au cours l'année 
2022, d’augmenter à trois 
(3) millions de tonnes les 
quantités de clinker destinées 
à l'exportation vers diverses 
destinations internationales.
Aussi, l’amélioration et 
l’organisation du service 
logistique dans le port d'Annaba 
ont-ils également permis 
l'amélioration des services de 
chargement et de déchargement 
grâce auxquels le temps d'attente 
des navires de commerce a été 
réduit à moins d'un jour par 
navire, a-t-on soutenu.

D'autre part, le port d’Annaba 
a enregistré une "légère 
baisse" du volume des produits 
importés au cours de l'année 
écoulée, passant d'un total de 
2,174 millions de tonnes de 
marchandises importées en 
2020 à 2,076 millions de tonnes 
de marchandises importées en 
2021, selon la même source.
Le volume total de marchandises 
traitées au port d'Annaba, au 
cours de l'année écoulée, s'est 
élevé à 5.773.538 tonnes, a 
précisé la même source.

Le coup d’envoi de 
la 7ème  édition  
du Championnat 

national militaire inter-
unités  d’athlétisme   de la 
gendarmerie nationale, a 
été donné, hier, au  Stade El 
Akid Chabou, par le  chef du 
groupement territorial de 
la gendarmerie nationale,  
et le wali d’Annaba  ainsi 
que les autorités civiles 
et militaires. Intervenant 
le Commandant de la 
5ème  région, a mis en 
exergue l’importance 
de cette manifestation 
sportive, inscrite dans le 
cadre de la mise en œuvre 
du programme annuel 
des activités sportives  
de la gendarmerie 
natioanale."Cette 
manifestation sportive 
vise à relever le niveau de 

compétition pour honorer 
le sport national militaire 
et permettre aux équipes 
participantes de réaliser 
de meilleurs résultats", 
indiquant  également que  
cette 7ème  édition s’étalera 
du  13 au 17 février 2022. 
Le chef du groupement 
territorial de la gendarmerie 
nationale, a également 
souhaité la bienvenue 
à toutes les équipes 
participantes, en espérant 
que ce championnat 
consolidera davantage les 
liens entres les gendarmes  
et  permettra de promouvoir 
les valeurs physiques des 
éléments de la Gendarmerie 
nationale et d'élever leur 
niveau pour d'autres 
compétitions nationales et 
internationales.

AnnABA / t ourisme

Les investisseurs dans le secteur du tourisme reçus par le wali…
plusieurs projets ont bénéficié de l’aval du wali

Chaque lundi, est 
programmée au siège 
de la wilaya d'Annaba 

une réunion de la cellule 
d'écoute chargée d'étudier et 
de suivre hebdomadairement 
les dossiers d’investissements. 
Lors de la séance de travail  
tenue, hier, au siège de la 
wilaya  sous la direction 
du wali d’Annaba, Djamel 
Eddine Berrimi, qui travaille 
d’arrache-pied pour suivre 

hebdomadairement de prés 
les dossier, plusieurs projets 
qui ont été examinés  et 
discutés sous la supervision 
du wali, ont obtenu l’aval 

du premier responsable de 
l’exécutif. D’autres projets 
nécessiteront  un complément 
d’informations ou de pièces 
justificatives avant d’être 

agrées, vu la non-conformité 
du dossier et le non respect des 
conditions d’agrément. Pour le 
wali,  le plus important c’est  
de s'investir non pas seulement 
dans des projets commerciaux 
mais, aussi et surtout, dans 
l'investissement productif  qui 
puisse permettre la création 
d’emploi pour les jeunes, en 
respect des recommandations 
des autorités du pays pour  
la relance économique et la 
création  d’emplois et de la 

richesse. A ce titre, plusieurs 
investisseurs dans le secteur 
du tourisme ont été reçus par 
le wali. des formulaires du 
permis d'exploitation partielle 
et du permis d'exploitation 
minière ont été attribués par le 
wali qui a instruit les directeurs 
techniques concernés de saisir 
les services concernés pour 
obtenir les licences nécessaires 
et permettre  le lancement de 
l'activité dans les meilleurs 
délais.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah / Photos S.F
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AnnABA / commerce

Les vendeurs des légumes et fruits du marché 
de gros de la localité Sarouel s’insurgent

AnnABA / enVironnement

Égouts détériorés et 
déversement des eaux 
usées…Les habitants 

de Treat dénoncent

AnnABA / gendArmerie nA tionAle

Six quintaux de charbon 
saisis à Oued El Aneb

AnnABA / eXplosion de gAZ de Ville

Quatre (4) membres d’une même famille 
blessés à la cité 8 mars

AnnABA / f Aits diVers

Un enfant de 10 ans percuté 
par un véhicule à El Hadjbia

AnnABA / commerce

Rush sur les magasins d’habillement pour enfants!

Cela se passe au niveau à 
la cité ‘’Kouri Hamdi’’ 
à Treat, où des eaux 

usées ont submergé la chaussée. 
Cette route où les habitants 
et des milliers de piétons et 
d’automobilistes empruntent, 
vivent le calvaire en raison 
des déversements infinis 
d’eau des égouts. Des odeurs 
nauséabondes qui s’y dégagent 
incommodent énormément aussi 
bien les piétons que les habitants. 
«Vous voyez, l’air est irrespirable 
avec les odeurs nauséabondes», 
clame un homme qui se rend 
au quotidien à la mosquée. 
Et d’ajouter : «Cette situation 

nous incommode énormément, 
vous voyez, les eaux usées 
coulent tout long de la chaussée 
provoquant des inondations  
constituant un danger pour la 
santé des habitants.» C’est le 
même sentiment ressenti par un 
autre riverain, qui estime que le 
site est quasiment submergé par 
les eaux usées. «La plupart des 
regards se sont mis à refouler 
de grandes quantités d’eaux 
usées qui se mélangent avec 
l’eau potable, c’est une vrai 
catastrophe la chaussée était en 
partie dégradée où coulaient à 
flots les eaux sales et polluantes. 
En effet, la situation est qualifiée 
d’alarmante par les habitants 
qui ont peur pour leur santé.

Les éléments de la brigade de 
la gendarmerie nationale 
relevant du groupement 

territorial de la wilaya d’Annaba  
ont opéré une saisie de six (6) 
quintaux de charbon destinés à la 
contrebande. Un camion de marque 
« Foton » a été arrêté pour contrôle 
au niveau du barrage de sécurité 
dressé au niveau de RN n°21 
qui relie la commune d’Oued El 

Aneb et Berrahal. Cette opération 
de saisie a été menée sur la base 
d’informations recueillies par les 
mêmes éléments, suite à cela, deux 
individus ont été arrêtés  lors d’un 
point de contrôle. Le conducteur 
du poids-lourd transportait 25 sacs 
de charbon devant être acheminés 
hors wilaya et commercialisés sans 
facturation, indique notre source 
précisant que le charbon saisi a été 
remis à la conservation forestière de 
la wilaya.

La cité du 8 mars située à La 
Plaine Ouest a été secouée, 
hier  par une violente 

explosion de  gaz de ville dans 
un appartement d’un immeuble 
dans ladite cité, provoquant  une 
grande panique. Malheureusement 
4 personnes ont subis de graves 

blessures mais  on ne déplore 
aucune perte de vie humaine. Les 
services de la Protection civile, qui 
avaient mobilisé de grands moyens, 
craignant une catastrophe, sont 
intervenus rapidement vers les 
coups de 5 heures du matin pour 
évacuer les victimes, dont trois 
femmes qui ont subis de multiples 
blessures au niveau du corps  et 

une petite fille de 4 ans sous le 
choc  évacuées aux urgences du 
CHU ‘’Ibn Rochd’’ afin de recevoir 
les soins nécessaires. A noté que 
la maison a été compétemment 
détruite par l’explosion.  Une 
enquête a été ouverte par les 
services de sécurité afin de 
connaitre les raisons exactes de ce 
tragique accident.

Un enfant de 10 ans a été 
percuté par une voiture à la 
localité « El Hajbia » d’Oued 

Ziedd au moment où il traversait 
la route l’enfant a subit des 
blessures au niveau de ses membres 
inférieurs. Après lui avoir apporté 

les premiers soins, lesa sapeurs-
pompiers l’ont évacué en urgence 
vers un centre hospitalier. Son 
pronostic vital n’est heureusement 
pas engagé.La police étaient aussi 
sur place pour le constat et la 
procédure d’enquête. L’accident a 
ému de nombreux passants.

A plus d’un mois de 
Ramadhan plusieurs 
magasins de vêtement ont 

déclenché le compte à rebours 
pour la fête de l’Aïd El Fitr, 
comme en témoigne l’animation 
commerciale constatée au 

niveau des magasins ces derniers 
jours, particulièrement ceux 
spécialisés dans le prêt-à-porter. 
Curieusement la fièvre des achats 
des habits est déjà montée d’un 
cran. Un véritable rush est observé 
sur les magasins de vêtements 
pour enfants. Les Annabis ont pris 
l’habitude de se préparer à l’avance 

grâce aux mauvaises expériences 
cumulées, liées à la folie des prix 
de la dernière semaine, affichée 
par les commerçants en quête de 
gain facile. Tous les magasins 
d’habillement sont pris d’assauts 
depuis quelques jours pour assurer 
un bon Aïd el fitr aux enfants. Et 
justement face à la cherté des prix, 

chacun se débrouille comme il peut 
surtout pour les petites bourses. 
Cette femme d’une quarantaine 
d’années accompagnée de ses 
deux filles, annonce la couleur 
“ Il est vrai que quel que soit le 
niveau de vie on pourrait s’acheter 
pour l’Aïd, mais, mes filles ne 
se contentent pas des achats et 

refusent même d’acheter dans 
les friperies où les articles sont à 
moindre coût. Je suis donc obligée 
de leur acheter  maintenant avant 
que les prix ne s’envolent dans un 
mois ». Mais pour les concitoyens 
aisés, faire les achats de l’Aïd peut 
s’avérer moins pénible.

Des dizaines de vendeurs 
des légumes et fruits du 
marché de gros de la 

localité ‘’Sarouel’’  d’El Bouni se 
sont insurgés, lundi matin, pour 
dénoncer l’état déplorable de leur 
marché caractérisé par l’absence 
de sécurité et l’insalubrité. Ces 
derniers revendiquent de meilleures 
conditions de sécurité, après la vague 
d’agressions liées au banditisme 
enregistrées ces derniers temps, 

étant donné que certains acheteurs, 
clients du marché,  ont été agressés 
puis volés à plusieurs reprises par 
des malfaiteurs, qui ont profité de 
l’absence de sécurité et l’isolement 
du marché pour commettre leurs 
méfaits. «Nous dénonçons le 
laxisme des pouvoirs publics. « nous 
vivons dans un climat de psychose, 
caractérisé par plusieurs cas de vols 
» s’exprimera un commerçant « Des 
gens de passage sont régulièrement 
agressés en plein jour, certains 

d’entre eux  ont été blessés à l’arme 
blanche pour avoir osé résister à une 
bande de voyous » a-t-on précisé.
Par ailleurs, l’insalubrité et 
le manque d’hygiène ne font 
que compliquer l’activité des 
commerçants incitant les  nombreux 
fidèles clients à fuir les lieux ce qui 
impacte négativement sur l’activité 
de ce marché. Les autorités locales 
devraient réagir car cet état des lieux  
menace la santé des commerçants et 
des clients. 

Imen.Boulmaiz
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Au total, 20 projets 
d’investissement 
sont entrés en phase 

d’exploitation à Annaba après le 
parachèvement des procédures 
visant la levée des entraves, a-t-on 
appris dimanche dernier, auprès 
de la wilaya, selon A PS.
Il s’agit d’investissements en lien 
avec les secteurs de la production 
et des services, tels que l’industrie 
et l’agriculture, ainsi que d’autres 
activités relatives à la fabrication 

du verre, de conduites en acier, 
de détergents, d’appareils 
électroménagers, d’ustensiles 
de cuisine et de transformation 
de plastique, a détaillé la même 
source.
Les investissements concernent 
également des unités de 
production de viandes blanches 
et d’autres pour le stockage des 
céréales et le conditionnement, 
a-t-on ajouté.
“Les obstacles ayant entravé, 

pendant des années, ces projets 
d’investissement ont été levés 
à la faveur des activités de 
la commission d’écoute des 
investisseurs, présidée par le 
wali Djamel Eddine Brimi, 
conformément aux mesures 
prises par les pouvoirs publics 
visant l’encouragement 
et l’accompagnement des 
investisseurs pour leur permettre 
de valoriser leurs investissements 
en les mettant en exploitation”, 

a-t-on indiqué à la wilaya.
Ces investissements qui 
permettront, dans un premier 
temps, la création d’environ 1 
000 emplois directs, sont répartis 
entre les zones industrielles de 
Berrahal, Ain El Berda et Allelig, 
dans la commune d’El Bouni, 
en plus de la zone d’activité de 
DraâErrich dans la commune 
d’Oued El Aneb.
Les procédures de levée des 
entraves et d’accompagnement 

des investisseurs ont permis la 
reprise des travaux de plusieurs 
investissements qui piétinaient, 
notamment une usine de 
construction de bateaux de pêche 
et de plaisance dans la zone de 
Allelig, dans la commune d’El 
Bouni, et des projets de création 
de complexes hôteliers et de 
services touristiques dans les 
zones d’expansion touristique 
(ZET) de Annaba et Séraidi, a-t-
on indiqué.
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AnnABA / inVestissements

Mise en exploitation de 20 projets d’investissement

L’ Etablissement public 
de transport urbain 
et suburbain d’Alger 

(ETUSA) a ouvert huit (8) 
nouvelles lignes pour désenclaver 
les nouveaux quartiers 
d’habitation de la capitale, a 
indiqué dimanche passé une 
responsable de l’établissement.
Lors d’une audition par la 
commission des transports 
et des télécommunications à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), en présence du directeur 
général de l’ETUSA, la directrice 
de la planification au sein de 
l’établissement public a précisé 
que l’ouverture de huit nouvelles 
lignes dans la capitale “s’inscrit 
dans le cadre de la stratégie 
de l’ETUSA visant à répondre 
à la demande croissante des 
voyageurs, notamment après 

les différentes opérations de 
relogement des habitants”.
Sur ces huit (8) nouvelles lignes, 
quatre (4) relient les nouveaux 
quartiers d’habitation aux gares 
ferroviaires de “Tessala El-
Merdja” et de “Sidi Abdallah 
Université”, a-t-elle fait savoir.
La responsable a, à cette 
occasion, rappelé que le réseau 
de transport urbain et suburbain 
couvrait plus de 3000 km (aller-
retour), s’étendant à l’est jusqu’à 
Reghaïa, à l’ouest jusqu’à Zeralda 
et au sud jusqu’à Sidi Moussa et 
OuledChebel, avec 122 lignes, 
1.200 arrêts et 27 gares.
Abordant la formation, 
l’intervenante a indiqué que 
l’entreprise œuvrait à ce que 
chaque travailleur obtienne un 
stage de formation au moins 
une fois dans l’année, en sus de 

l’organisation d’autres stages 
pour l’obtention du certificat de 
formation professionnelle.
La responsable a annoncé par 
ailleurs le lancement officiel 
du nouveau site web de 
l’entreprise, évoquant le projet 
du “bus intelligent” équipé d’un 
système audio-visuel qui permet 
aux passagers d’obtenir des 
informations sur l’itinéraire du 
trajet, d’annoncer la prochaine 
station et les stations restantes et 
les messages de sensibilisation et 
les informations générales.
La Directrice de la planification 
a par ailleurs rappelé les 
efforts de l’entreprise dans le 
développement de l’application 
“ETUSA MOB” sur le téléphone 
portable pour une meilleure 
qualité de services.
Au terme de la présentation, 

les membres de la Commission 
des transports et des 
télécommunications ont salué les 
efforts consentis par l’entreprise, 
notamment concernant la mise 
à disposition de bus spéciaux 
au profit des personnes aux 
besoins spécifiques, proposant la 
généralisation de l’idée.

Selon le communiqué de l’APN, 
les membres de la Commission 
ont appelé à augmenter le nombre 
de lignes de transport dans la 
capitale, le renforcement du parc 
avec de nouveaux bus, ainsi que 
l’amélioration des conditions 
sociales des travailleurs de 
l’entreprise.

Alger / trAnsport

ETUSA : Huit (8) nouvelles lignes pour désenclaver les 
nouveaux quartiers d’habitation à Alger

La ministre de 
l’Environnement, Samia 
Moualfi a indiqué, lundi 

dernier à Alger, que plus de 
80% des unités de production 
implantées sur les deux rives de 
Oued El-Harrach ne déversaient 
plus leurs déchets qui polluaient 
jusque là ce Oued, selon APS.
S’exprimant en marge d’une 
visite aux différents projets 
d’aménagement de Oued El-
Harrach à Alger et Blida, 
Mme Moualfi a affirmé que la 
majorité des unités de production 
implantées sur les deux rives 
du Oued avaient mis en place 
des stations d’épuration et de 
traitement de leur déchets et 
qu’il ne restait que 26 unités 
dépourvues de stations.
Les entreprises industrielles 
doivent assumer leur 
responsabilité en matière de 
protection de l’environnement, a 
souligné la ministre faisant état 
de discussions en cours avec les 

responsables de ces entreprises 
pour trouver les solutions idoines.
Parmi les solutions proposées, la 
possibilité de réaliser une station 
d’épuration avec “un financement 
commun” avec les entreprises 
industrielles concernées.
Les entreprises industrielles 
dépourvues de moyens financiers 
pour la réalisation de stations de 
traitement sont appelées à fédérer 
leurs moyens avec les autres 
entreprises pour la réalisation 

d’une station commune.
La priorité du projet 
d’aménagement de Oued El-
Harrach consiste à stopper la 
pollution et, partant, améliorer les 
conditions de vie des riverains du 
Oued.            
Lors de cette visite d’inspection, 
Mme. Moualfi était accompagnée 
du ministre de l’Energie et des 
mines, Mohammed Arkab, du 
ministre des Ressources en eau 
et de la Sécurité hydrique, Karim 

Hasni et du ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar ainsi que du wali 
d’Alger, Ahmed Maabed et du 
Secrétaire général de la wilaya de 
Blida.
Concernant le taux d’avancement 
des travaux, la ministre a fait 
savoir que l’aménagement de 
Oued El Harrach concerne 
plusieurs parties dont certaines 
ont dépassé les 95%, tandis que 
les travaux sont en cours en 
coordination avec les secteurs 
concernés pour parachever les 
travaux et accompagner les 
maitres d’œuvres à travers la 
levée des obstacles notamment 
techniques.
Le projet prévoit plusieurs étapes 
dont l’aménagement hydraulique 
et des espaces sportifs et de loisirs.
La valeur de ce projet dont la 
réalisation a été engagée en 2012, 
est estimée à 38 mds da pour un 
délai de réalisation de 82 mois 
selon les explications avancées 
lors de la visite.   

Les travaux de ce projets sont 
assurés par la société sud-
coréenne “Daewoo” et l’entreprise 
nationale “COSIDER”.
Ce projet qui sera réalisé sur 
quatre tranche comprend des 
stations de traitement, des stations 
de pompage et des stations anti-
inondations outre un système 
d’alerte automatique en cas 
d’augmentation du niveau des 
eaux. Il s’agit également de 
structures contre la pression 
des eaux et des stations pour 
le contrôle de la qualité des 
eaux comprenant des micro-
laboratoires permettant de repérer 
la source de pollution en sus 
d’un système mécaniques pour 
éliminer les mauvaises odeurs.
M.Arkab a rappelé lors de sa 
visite l’impératif de réaliser les 
différentes structures et stations du 
projet afin de garantir l’autonomie 
en matière d’approvisionnement 
en énergie à travers notamment 
les énergies renouvelables.

Alger / oued el-hArrAch

Plus de 80% des unités de production sur les deux rives 
ne déversent plus leurs déchets



Au Canada, le premier ministre Trudeau utilise la loi sur les 
mesures d’urgence pour mettre fin aux blocages « illégaux »

Crise en Ukraine 
La Russie affirme que certaines de ses troupes massées 

à la frontière retournent dans leur garnison

Cette loi peut être invoquée 
en cas de « crise nationale » 
et donne au gouvernement 

fédéral davantage de pouvoir pour 
arrêter « blocages et occupations 
», selon M. Trudeau, selon le 
monde fr.
Le premier ministre canadien, 
Justin Trudeau, s’est exprimé 
lundi 14 février, dans l’après-
midi, et a annoncé le recours à 
la loi sur les mesures d’urgence, 
pour mettre fin aux blocages 
« illégaux » des manifestants 
opposés aux mesures sanitaires en 
cours dans le pays depuis plus de 
deux semaines.
« Le gouvernement fédéral 
invoque la loi de 1988 sur 
les mesures d’urgence pour 
compléter les pouvoirs 
provinciaux et territoriaux et 
faire face aux blocages et aux 
occupations », a-t-il déclaré, 
précisant que l’armée ne serait 
pas déployée et que les nouvelles 
mesures seraient « limitées dans 
le temps et géographiquement ». 
Cette loi peut être invoquée en cas 
de « crise nationale »et donne au 
gouvernement fédéral davantage 
de pouvoir pour y mettre fin 
en lui permettant d’autoriser « 
à titre temporaire des mesures 
extraordinaires ».

Elle entre en vigueur 
immédiatement et s’applique à 
l’ensemble du pays, même si le 
premier ministre a assuré qu’elle 
n’aurait un « impact concret 
»que dans les régions où cela 
est nécessaire, notamment en 
Ontario, province dans laquelle se 
trouve la capitale, Ottawa.
M. Trudeau avait déclaré, 
vendredi, que « toutes les options 
étaient sur la table » pour mettre 
un terme à ces occupations « 
illégales » qui portent préjudice 
au pays et à son économie.
Le mouvement de contestation, qui 
a débuté à la fin de janvier, est parti 

de chauffeurs routiers protestant 
contre l’obligation d’être vacciné 
pour passer la frontière entre le 
Canada et les Etats-Unis. Mais les 
revendications se sont étendues au 
refus de l’ensemble des mesures 
sanitaires et, pour de nombreux 
manifestants, à un rejet du 
gouvernement de Justin Trudeau 
et a été copié dans quelques pays 
étrangers, notamment en France, 
sans prendre la même ampleur.
Opposition de plusieurs provinces
Avant même l’annonce de Justin 
Trudeau, plusieurs provinces 
canadiennes se sont dites opposées 
à l’utilisation de cette loi. « On ne 

souhaite pas avoir l’état d’urgence 
au Québec », a réagi le premier 
ministre de la province, François 
Legault, estimant que cela « n’est 
pas nécessaire » et qu’il est plutôt 
« temps de se rassembler, pas de 
diviser ». Ce dernier a expliqué 
par ailleurs que la Belle Province 
étudiait la possibilité de « retirer 
le passeport vaccinal ».
Dans le centre du pays, la 
première ministre du Manitoba, 
Heather Stefanson, a fait savoir, 
pour sa part, qu’elle n’était pas 
« convaincue que la loi sur les 
mesures d’urgence devait être 
appliquée » dans sa province. 
S’exprimant sur la situation à 
l’échelle nationale, la seule femme 
à être à la tête d’une province 
canadienne a déclaré qu’il y 
avait, parmi tous les premiers 
ministres, « un consensus clair 
que la situation dans chaque 
province et territoire est très 
différente ». Son homologue 
du Nouveau-Brunswick, Blaine 
Higgs, a abondé : « Je ne pense 
pas qu’il soit nécessaire d’ajouter 
des mesures supplémentaires pour 
le moment », a affirmé M. Higgs, 
lors d’une conférence de presse.
C’est la première fois que cette 
loi précise est utilisée, mais son 
ancêtre n’avait été utilisée qu’une 

seule fois en temps de paix, 
par le père de Justin Trudeau, 
Pierre Trudeau, alors lui-même 
premier ministre, durant la « crise 
d’octobre », en 1970 au Québec, 
mais aussi durant les deux guerres 
mondiales, sous un autre nom. 
Le gouvernement de M. Trudeau 
n’a toutefois pas l’intention de 
recourir à l’armée, selon la CBC.
Les manifestations à Ottawa 
contre les mesures de lutte 
contre l’épidémie de Covid-19 
sont entrées dans leur troisième 
semaine, même si le blocage du 
principal poste-frontière entre 
le Canada et les Etats-Unis, à 
Windsor, dans l’Ontario, a pris fin 
dimanche au bout de six jours.
Abandon du passeport sanitaire 
en Ontario
De son côté, le premier ministre de 
l’Ontario, Doug Ford, a annoncé, 
lundi, que le passe vaccinal allait 
être levé dans la province. « 
Nous allons laisser tomber les 
passeports » le 1er mars, a annoncé 
M. Ford lors d’une conférence de 
presse, où il a expliqué qu’une 
majorité des gens étaient vaccinés 
et que le pic épidémique dû au 
variant Omicron était passé. Cette 
levée des mesures sanitaires est 
réclamée par les contestataires qui 
bloquent Ottawa.

Moscou a ainsi dit qu’un 
règlement diplomatique 
restait possible, alors 

que les pays occidentaux alertent 
sur un risque d’invasion « 
imminente » ; selon le monde fr.
Il s’agit du premier signe de 
recul de Moscou dans la crise qui 
dure depuis la fin de 2021. Des 
forces russes déployées depuis 
des semaines près de la frontière 
ukrainienne ont commencé à 
retourner dans leurs garnisons 
respectives, a annoncé le ministère 
de la défense de la Fédération de 
Russie, mardi 15 février.
« Les unités des districts 
militaires du Sud et de l’Ouest 
qui ont achevé leurs tâches, ont 
déjà commencé à procéder au 
chargement sur les moyens de 
transports ferroviaires et routiers 
et commenceront à retourner 
vers leurs garnisons aujourd’hui 
», a détaillé le porte-parole du 
ministère, Igor Konachenkov, cité 
par les agences de presse russes.
Le chef de la diplomatie 
ukrainienne, Dmytro Kuleba, 
a réagi en se réjouissant que 
l’Ukraine et les Occidentaux 
aient « réussi à empêcher toute 
nouvelle escalade de la part de la 
Russie ». Depuis lundi, Moscou 
semble envoyer des signaux 
d’apaisement aux Occidentaux. 

Moscou a ainsi assuré lundi qu’un 
règlement diplomatique de la 
crise restait possible et a mis fin 
à certaines manœuvres militaires, 
au moment où la crainte d’une 
invasion atteignait son pic.
« Aucun signe concret de 
désescalade », selon les Etats-
Unis
S’éloignant des déclarations 
belliqueuses de ces derniers jours, 
le chef de la diplomatie russe, 
Sergueï Lavrov, a estimé lundi 
qu’il y avait « toujours une chance 
» de trouver un compromis. « 
Nos possibilités sont loin d’être 
épuisées », a-t-il affirmé, lors 
d’une réunion avec M. Poutine, 
retransmise à la télévision, 
proposant même de « prolonger 
et d’élargir » le dialogue. 
Le président russe, dont les 
intentions restent, pour l’instant, 
indéchiffrables pour les capitales 
occidentales, s’est contenté d’un 
acquiescement laconique.
Lundi soir, l’ambassadeur russe 
auprès de l’Union européenne, 
Vladimir Tchijov, a assuré : « 
Nous n’envahirons pas l’Ukraine 
sauf si on nous provoque. »
Mais la situation reste fragile 
et confuse. Le même jour, les 
Occidentaux ont multiplié 
les appels au dialogue et à la 
désescalade tout en alertant 

sur une opération militaire 
imminente. « Une action militaire 
pourrait arriver n’importe quand 
», a répété lundi le porte-parole 
du Pentagone, John Kirby. Son 
homologue au département d’Etat, 
Ned Price, a, lui, souligné que les 
Etats-Unis ne constataient « aucun 
signe concret de désescalade ».
Le Pentagone a affirmé que 
Moscou avait renforcé pendant le 
week-end son dispositif militaire 
aux frontières de l’Ukraine, où 
plus de 100 000 soldats sont 
massés depuis des semaines.
Nombre de capitales ont appelé 
leurs ressortissants à quitter au 
plus vite son sol. Le ministre 
des affaires étrangères de la 
République française, Jean-Yves 
Le Drian, a aussi fait part, lundi, 
de son inquiétude. « Y a-t-il tous 
les éléments pour que soit menée 
une offensive forte de la part 
des forces russes en Ukraine ? 
Oui, c’est vrai, c’est possible, là, 
c’est possible rapidement », a-t-il 
déclaré, tout en soulignant que « 
rien n’indique aujourd’hui » que 
le Kremlin ait pris une décision.
Olaf Scholz attendu à Moscou
Moscou a toujours démenti toute 
velléité guerrière mais réclamait 
des garanties pour sa sécurité, 
notamment la promesse que 
l’Ukraine n’intégrerait jamais 

l’OTAN, l’Organisation du 
traité de l’Atlantique Nord. Les 
Occidentaux se sont toujours 
refusés à un tel engagement. Au 
risque d’irriter le Kremlin, le 
président ukrainien, Volodymyr 
Zelensky, a réitéré lundi que 
Kiev voulait rejoindre l’Alliance 
atlantique afin de « garantir sa 
sécurité ».
Les annonces russes portant sur 
le retrait de certaines troupes 
surviennent avant des pourparlers 
prévus mardi entre le président 
russe, Vladimir Poutine, et 
le chancelier allemand, Olaf 
Scholz, qui sera reçu au Kremlin, 
une semaine après la visite du 

président français, Emmanuel 
Macron, la semaine dernière.
Lors de son déplacement dans 
la capitale ukrainienne lundi, 
le chancelier allemand, Olaf 
Scholz, a mis Moscou en garde. 
« Personne ne doit douter de la 
détermination et de la préparation 
de l’UE » à réagir en cas d’attaque, 
a-t-il assuré. « Nous prendrons 
des mesures de grande envergure 
qui auront des répercussions 
importantes sur les possibilités 
d’évolution économique de la 
Russie, a-t-il mis en garde. C’est 
ce que je soulignerai demain à 
Moscou. »
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frAnce : pAsse VAccinAl : 

la vaccination des personnes ayant un faux document sera facilitée

Au Soudan, deux manifestants tués dans des défilés contre 
le pouvoir militaire

le Danemark prêt à reprendre les expulsions d’Afghans

Un document transmis 
par la direction générale 
de la santé à tous les 

professionnels du secteur précise 
que les détenteurs de faux passes 
vaccinaux peuvent se présenter 
dans un centre de vaccination 
quand ils le souhaitent sans crainte 
d’être sanctionnés, le monde fr.
A la fin de décembre, le 
gouvernement recensait au moins 
192 000 faux passes sanitaires – 
devenu depuis un passe vaccinal 
– en France. Autant de personnes 

réticentes à la vaccination qui 
pourraient hésiter à changer 
d’avis de peur d’être poursuivies 
pour détention et usage de faux 
document.
La loi renforçant les outils de 
gestion de la crise sanitaire votée 
à la fin de janvier prévoit une 
procédure pour les « repentis » : 
en vertu de ce texte, les personnes 
détenant un faux passe ne se verront 
infliger aucune sanction si elles se 
font injecter une première dose de 
vaccin dans les trente jours suivant 

la commission de l’infraction.
Un message transmis à tous les 
professionnels de santé par la 
direction générale de la santé 
(DGS) lundi 14 février, précise la 
mise en application de cette loi. Il 
y est écrit que les détenteurs d’un 
faux passe vaccinal voulant se faire 
vacciner peuvent se présenter dans 
un centre de vaccination quand ils 
le souhaitent, y compris dans un 
délai supérieur à trente jours, sans 
risque de poursuite.
Le centre procédera alors à « 

l’annulation du cycle vaccinal 
frauduleux » et à « l’enregistrement 
du nouveau cycle vaccinal » sans 
« contrôler le délai de trente jours 
» ni en « informer les forces de 
l’ordre », selon les préconisations 
du document de la DGS.

Passible de cinq ans 
d’emprisonnement

La détention d’un faux passe est 
désormais passible de cinq ans 
d’emprisonnement et de 75 000 
euros d’amende. Présenter un passe 
appartenant à autrui ou transmettre 

à autrui un passe en vue de son 
utilisation frauduleuse est puni 
d’une amende forfaitaire de 1 000 
euros, contre 135 euros avant le 
vote de la loi renforçant les outils 
de gestion de la crise sanitaire.
Le délai de trente jours établit 
pas la loi vaut cas d’infraction 
constatée : « l’action publique 
pour l’application des peines » 
est « éteinte » si le détenteur du 
faux passe peut justifier de s’être 
fait administrer une première dose 
dans ce délai.

La 81e victime a été tuée lundi 
14 février à Khartoum d’une 
« balle réelle dans la poitrine 

» tirée par « les forces de sécurité 
soudanaises », selon le monde fr.
Deux manifestants ont été tués lundi 
14 février à Khartoum, capitale du 
Soudan, lors de nouveaux défilés 
pour réclamer la chute du nouveau 
pouvoir militaire et la fin des rafles, 
qui continuent de décimer les rangs 
des opposants au putsch. Depuis le 
coup d’Etat du 25 octobre 2021 du 
chef de l’armée, le général Abdel 
Fattah Al-Burhane, les manifestants 
demandent justice pour les dizaines 
de personnes tuées par la répression 
du nouveau régime.
La 81e et dernière victime a été 
tuée lundi d’une « balle réelle dans 
la poitrine » tirée par « les forces 
de sécurité soudanaises », quelques 
heures après l’annonce du décès d’un 
autre manifestant, touché « au cou 
et à la poitrine », selon un syndicat 
de médecins prodémocratie. La 
police soudanaise a indiqué dans la 
soirée dans un communiqué qu’au 
moins 102 agents avaient été « 
sérieusement blessés », dont l’un « 
blessé au pied par balle ».

Cette semaine, les manifestations 
– qui ont également eu lieu au 
Darfour (ouest) ou dans l’est côtier 
– ont aussi eu pour mot d’ordre la 
libération des détenus d’opinion, 
alors que les autorités viennent de 
renvoyer derrière les barreaux deux 
anciens hauts dirigeants civils du 
pays. Ces derniers partageaient le 
pouvoir avec le général Burhane 
jusqu’au putsch.
« Nous exigeons la libération 
des membres des comités de 
résistance et des politiciens 
injustement arrêtés sur la base de 
fausses accusations », a déclaré à 
l’AFP Khaled Mohamed, défilant 
à Omdurman, ville jumelle de la 
capitale. La veille, Mohammed Al-
Fekki, ancien membre du Conseil 
souverain, plus haute autorité de la 
transition au Soudan, a été renvoyé 
en prison. Avant lui, la semaine 
dernière, l’ancien ministre Khalid 
Omer Yousif avait également été 
arrêté.
Les rafles n’en finissent plus
Les comités de résistance – 
groupements de militants par 
quartiers qui appellent aux 
manifestations et organisent la lutte 

contre le pouvoir militaire – sont 
désormais la colonne vertébrale 
de l’opposition au Soudan, où les 
partis politiques peinent à défendre 
leur partenariat avec l’armée avant 
le putsch.
Très actifs, ils sont dans le viseur 
des autorités et près de quatre mois 
après le coup d’Etat, « le nombre de 
personnes détenues arbitrairement 
et sans inculpation a dépassé la 
centaine », selon l’Association des 
professionnels soudanais (APS), fer 
de lance du soulèvement populaire 
qui renversa en 2019 le dictateur 
Omar Al-Bachir. L’APS dit 
s’inquiéter du sort de ces militants, 
politiciens, universitaires ou 
simples manifestants âgés « de 16 
à 60 ans » et dont certains souffrent 
de « problèmes de santé ».
Pour protester contre leurs 
conditions de détention, plusieurs 
d’entre eux, des « révolutionnaires, 
politiciens et membres des comités 
de résistance (…) détenus sans 
mandat d’arrêt », selon un syndicat 
de médecins prodémocratie, ont 
entamé une grève de la faim à la 
prison de Soba en périphérie de la 
capitale.

Les rafles qui n’en finissent plus ne 
cessent de susciter l’indignation de 
la communauté internationale, qui 
accuse les généraux de jouer double 
jeu : d’un côté, ils acceptent l’idée 
de dialogue national proposée par 
l’ONU ; de l’autre, ils font arrêter 
les opposants, parfois en pleine 
réunion politique.
« Les menaces n’ont aucun intérêt »
Washington a déjà prévenu que la 
poursuite de la répression « aura 
des conséquences », laissant planer 
la menace de sanctions contre les 
forces soudanaises ou certains de 
leurs commandants.
Jusqu’ici, aucune mesure de 
rétorsion n’a visé des personnes 
ou des institutions, mais les Etats-
Unis ont suspendu 700 millions de 
dollars d’aide, tandis que la Banque 
mondiale a cessé tous ses paiements 
au pays, l’un des plus pauvres au 
monde.
« Pour moi, les sanctions, les 
menaces, les mises en garde 
n’ont aucun intérêt ni aucune 
base », avait rétorqué samedi le 
général Al-Burhane à la télévision 
d’Etat, soulignant que le budget 
décrété dans la foulée du putsch 

était autosuffisant alors que les 
deux années précédentes, l’aide 
internationale représentait 40 % des 
recettes de l’Etat.
Si les autorités ont reconnu avoir 
« confisqué des fusils kalachnikov 
» à des policiers en ayant fait 
mauvais usage, elles assurent qu’il 
s’agit d’initiatives personnelles. 
« Je suis prêt à me présenter 
personnellement à la justice s’il est 
établi qu’un quelconque ordre a été 
donné d’user d’armes ou d’agresser 
des manifestants ou n’importe quel 
Soudanais », avait lancé samedi le 
général Al-Burhane.
L’homme fort du Soudan s’est 
entretenu lundi avec l’ambassadeur 
émirati dans le pays, qui lui a 
transmis une invitation du président 
des Emirats, cheikh Khalifa ben 
Zayed Al-Nahyane. La semaine 
dernière, le général Mohammed 
Hamdan Daglo, numéro 2 du 
pouvoir militaire, s’était rendu 
dans ce pays du Golfe qui appelle 
au rétablissement du processus de 
transition vers un pouvoir civil.

La commission de l’asile 
estime que la situation 
sécuritaire en Afghanistan 

s’est améliorée depuis la prise de 
pouvoir par les talibans, permettant 
le retour forcé des demandeurs 
d’asile déboutés ; selon le mondefr.
Les réfugiés afghans pourront, 
désormais, être renvoyés dans 
leur pays, ainsi en a décidé 
la commission de l’asile à 
Copenhague, vendredi 11 février. 
L’instance danoise a estimé 
que les expulsions pouvaient 
reprendre vers Kaboul, en raison 
de « l’amélioration de la situation 
» dans le pays. Cette décision fait 
écho à celle de 2020, lorsque le 
Danemark avait jugé la situation 
« suffisamment stable »dans la 
région de Damas pour y renvoyer 
les réfugiés syriens, dont les titres 
de séjour ne sont pas renouvelés.
Concernant l’Afghanistan, le 
Danemark, comme la plupart des 

pays européens, avait, depuis la 
prise du pouvoir par les talibans à la 
mi-août 2021, gelé les retours des 
réfugiés sur place, estimant que la 
situation y était trop imprévisible. 
Plus d’une centaine de dossiers 
attendaient depuis de passer 
devant la commission de l’asile, 
qui examine les recours formés 
contre les décisions du bureau des 

migrations.
Le 16 décembre 2021, la 
commission a annoncé qu’elle 
allait recommencer à traiter les 
dossiers de citoyens afghans. Elle 
reconnaissait alors que la situation 
en Afghanistan restait « grave et 
incertaine », mais jugeait que « 
des informations contextuelles 
désormais disponibles » justifiaient 

de « reprendre la procédure ».
Cible de « représailles »

La décision, rendue publique 
le 11 février, porte sur deux 
cas, dont les détails n’ont pas 
été communiqués, mais qui 
concernent des demandeurs d’asile 
afghans, déboutés par le bureau 
des migrations. Le premier s’est, 
finalement, vu accorder l’asile, au 
titre de la protection individuelle. 
Pour le second, en revanche, la 
commission a confirmé le rejet, 
arguant qu’il n’avait pas de raisons 
personnelles d’obtenir l’asile et 
qu’il pouvait « être expulsé de force 
vers l’Afghanistan s’il ne quitte pas 
volontairement le Danemark ».
Citant plusieurs rapports 
publiés par les services danois 
de l’immigration, l’Agence de 
l’Union européenne pour l’asile 
ou Amnesty International, la 
commission estime que « la 
situation sécuritaire générale en 

Afghanistan s’est améliorée depuis 
l’arrivée au pouvoir du régime 
taliban, qu’il n’y a plus de conflit 
armé interne en général et que les 
conditions n’y sont pas d’une telle 
nature que toute personne courra 
un risque réel d’être victime d’abus 
ou de persécutions (…) du fait de 
sa simple présence en Afghanistan 
».
Si elle reconnaît que certains 
Afghans, notamment ceux ayant 
travaillé avec les Occidentaux, 
puissent être la cible de « 
représailles », la commission 
danoise réfute l’existence de « 
persécutions systématiques ». Elle 
admet toutefois que la situation 
en Afghanistan est « volatile et 
instable » et qu’une « attention 
particulière doit être accordée à 
l’évaluation des profils de risque 
spécifiques du demandeur ».
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mArecAto : 
Adidas peut donner l’avantage au Real dans le 

dossier Haaland

Le célèbre e célèbre 
équipementier Adidas équipementier Adidas 
pourrait donner pourrait donner 

l’ avantage aux Madrilènes l’avantage aux Madrilènes 
dans le dossier Erling dans le dossier Erling 
Haaland.Haaland.
Le Real Madrid pourrait Le Real Madrid pourrait 
bénéficier d’un nouvel bénéficier d’un nouvel 
avantage dans sa quête de la avantage dans sa quête de la 
star du Borussia Dortmund star du Borussia Dortmund 
Erling Haaland en 2022.Erling Haaland en 2022.
Le club madrilène a fait Le club madrilène a fait 
l ’ objet de nombreux contacts l’objet de nombreux contacts 
avec d’autres grands clubs avec d’autres grands clubs 
européens pour s’attacher les européens pour s’attacher les 
services de l’ international services de l’international 
norvégien.norvégien.
Adidas joue pour le RealAdidas joue pour le Real
Haaland est sous contrat avec Haaland est sous contrat avec 
les géants de la Bundesliga les géants de la Bundesliga 
jusqu’en 2024, mais sa clause jusqu’en 2024, mais sa clause 
libératoire au Signal Iduna libératoire au Signal Iduna 
Park tombe à 75 mill ions Park tombe à 75 millions 
d’euros à la fin de la saison d’euros à la fin de la saison 
en cours.en cours.
Cependant, selon les rapports Cependant, selon les rapports 
du média allemand Bild, via du média allemand Bild, via 
Marca, le désir d’Adidas de Marca, le désir d’Adidas de 
signer le joueur pourrait aider signer le joueur pourrait aider 
les efforts du Real Madrid les efforts du Real Madrid 

dans les prochains mois.dans les prochains mois.
La marque de sport allemande La marque de sport allemande 
aurait tenu une réunion avec aurait tenu une réunion avec 
Haaland et ses représentants Haaland et ses représentants 
après l’ expiration de son après l’expiration de son 
contrat avec Nike le mois contrat avec Nike le mois 

dernier.dernier.
L’ancien entraîneur du Real L’ancien entraîneur du Real 
Madrid, Zinedine Zidane, a Madrid, Zinedine Zidane, a 
également été impliqué dans également été impliqué dans 
les discussions secrètes, les discussions secrètes, 
selon le rapport, avec un selon le rapport, avec un 

changement pour Adidas changement pour Adidas 
qui facil iterait un transfert à qui faciliterait un transfert à 
Madrid sur la base des droits Madrid sur la base des droits 
d’ image personnels.d’image personnels.
Adidas sponsorise Adidas sponsorise 
actuellement un grand actuellement un grand 

nombre de joueurs du Real nombre de joueurs du Real 
Madrid. Son lien avec le club Madrid. Son lien avec le club 
en tant que fabricant de kits en tant que fabricant de kits 
remonte à 1998 et son contrat remonte à 1998 et son contrat 
actuel de 1,1 mill iard d’euros actuel de 1,1 milliard d’euros 
court jusqu’en 2028.court jusqu’en 2028.

Mercredi 16 Février 2022

La Direction du CR a Direction du CR 
Belouizdad a annoncé Belouizdad a annoncé 
lundi avoir formulé lundi avoir formulé 

une demande officielle auprès une demande officielle auprès 
de la Confédération africaine de la Confédération africaine 
de football, pour obtenir de football, pour obtenir 
l’autorisation permettant au l’autorisation permettant au 
public d’assister au match public d’assister au match 
de la deuxième journée de la de la deuxième journée de la 
Ligue des champions, prévu Ligue des champions, prévu 
le samedi 19 février courant le samedi 19 février courant 
au stade du 5-Juillet, face au stade du 5-Juillet, face 
aux Tunisiens de l’Espérance aux Tunisiens de l’Espérance 
Tunis.Tunis.
«La demande a été formulée «La demande a été formulée 

par le biais de la fédération par le biais de la fédération 
algérienne de football (FAF), algérienne de football (FAF), 
et en réponse à la demande et en réponse à la demande 
insistante des supporters, qui insistante des supporters, qui 
étaient nombreux à vouloir étaient nombreux à vouloir 
assister à ce derby», a encore assister à ce derby», a encore 
précisé la direction de Chabab.précisé la direction de Chabab.
«Si notre demande est acceptée, «Si notre demande est acceptée, 
nous nous engageons à nous nous engageons à 
prendre toutes les dispositions prendre toutes les dispositions 
nécessaires, particulièrement nécessaires, particulièrement 
en terme de protocole sanitaire, en terme de protocole sanitaire, 
pour permettre le meilleur pour permettre le meilleur 
déroulement possible à cet déroulement possible à cet 
évènement», a-t-on ajouté de évènement», a-t-on ajouté de 

même source.même source.
Le match sera officié par Le match sera officié par 
l’arbitre égyptien Mohamed l’arbitre égyptien Mohamed 
Adel Essayed, qui sera assisté Adel Essayed, qui sera assisté 
de ses compatriotes Samir de ses compatriotes Samir 
Gamal Saâd et Ahmed Taoufik Gamal Saâd et Ahmed Taoufik 
Ali.Ali.
Lors de la première journée, Lors de la première journée, 
les doubles champions les doubles champions 
d’Algérie en titre avaient d’Algérie en titre avaient 
ramené un nul vierge de chez ramené un nul vierge de chez 
l’autre représentant tunisien l’autre représentant tunisien 
dans cette compétition, en dans cette compétition, en 
l’occurrence, l’Etoile Sportive l’occurrence, l’Etoile Sportive 
du Sahel.du Sahel.

ligue des chAmpions :
Le CRB espère défier l’Espérance Tunis en présence 

du public

En imposant un rythme En imposant un rythme 
d’un futur champion, le CR d’un futur champion, le CR 
Belouizdad a dominé la phase Belouizdad a dominé la phase 
aller de la Ligue 1 de football aller de la Ligue 1 de football 
2021-2022, s’adjugeant le 2021-2022, s’adjugeant le 
titre honorifique de champion titre honorifique de champion 
d’hiver, avec un écart de d’hiver, avec un écart de 
quatre points sur son dauphin, quatre points sur son dauphin, 
la JS Saoura, au lendemain de la JS Saoura, au lendemain de 
la fin de la première partie de la fin de la première partie de 
la saison.la saison.
Le club algérois, double Le club algérois, double 
champion en titre, a confirmé champion en titre, a confirmé 
ses ambitions de conserver son ses ambitions de conserver son 
titre, lui qui aspire également titre, lui qui aspire également 
à aller le plus loin possible à aller le plus loin possible 
en Ligue des champions en Ligue des champions 
d’Afrique.d’Afrique.
Le Chabab (1e, 36 pts) a Le Chabab (1e, 36 pts) a 
décroché 11 victoires et 3 nuls, décroché 11 victoires et 3 nuls, 
contre 3 défaites, marquant 25 contre 3 défaites, marquant 25 
buts (2e meilleure attaque) buts (2e meilleure attaque) 
et encaissant 11 buts (4e et encaissant 11 buts (4e 
meilleure défense). Les meilleure défense). Les 
«stats» réalisées par les «stats» réalisées par les 
«Rouge et Blanc» plaident «Rouge et Blanc» plaident 
largement en leur faveur, ce largement en leur faveur, ce 
qui leur a permis de distancer qui leur a permis de distancer 
leur poursuivant de 4 points.leur poursuivant de 4 points.
La JS Saoura (2e, 32 pts) La JS Saoura (2e, 32 pts) 
est en train de réaliser un est en train de réaliser un 
parcours honorable, faisant parcours honorable, faisant 
preuve d’une régularité preuve d’une régularité 
irréprochable, elle qui avait irréprochable, elle qui avait 
également terminé en position également terminé en position 
de dauphin au terme de la de dauphin au terme de la 
phase aller du précédent phase aller du précédent 
exercice, derrière l’ES Sétif.exercice, derrière l’ES Sétif.
La formation phare de Béchar La formation phare de Béchar 
espère faire le grand saut cette espère faire le grand saut cette 
saison, en jouant crânement saison, en jouant crânement 
ses chances pour s’adjuger un ses chances pour s’adjuger un 
titre historique. Les joueurs titre historique. Les joueurs 
du président Mohamed du président Mohamed 
Zerouati, engagés en Coupe Zerouati, engagés en Coupe 
de la Confédération, ont de la Confédération, ont 
les moyens d’aller titiller le les moyens d’aller titiller le 

CRB et les autres cadors du CRB et les autres cadors du 
championnat.championnat.
En possédant la meilleure En possédant la meilleure 
attaque de la première partie attaque de la première partie 
de la saison, en compagnie de la saison, en compagnie 
du Paradou AC et de l’USM du Paradou AC et de l’USM 
Alger avec 27 buts chacun, la Alger avec 27 buts chacun, la 
JSS peut aspirer à jouer le titre, JSS peut aspirer à jouer le titre, 
elle qui comprend dans son elle qui comprend dans son 
effectif le deuxième meilleur effectif le deuxième meilleur 
buteur du championnat Belaïd buteur du championnat Belaïd 
Hamidi (9 réalisations).Hamidi (9 réalisations).
La belle surprise de la phase La belle surprise de la phase 
aller est incontestablement aller est incontestablement 
le Paradou AC (3e, 31 pts), le Paradou AC (3e, 31 pts), 
qui aurait pu prétendre à un qui aurait pu prétendre à un 
meilleur classement, mais ses meilleur classement, mais ses 
résultats à domicile n’ont pas résultats à domicile n’ont pas 
plaidé en sa faveur (16 points plaidé en sa faveur (16 points 
pris sur 24 possibles, ndlr).pris sur 24 possibles, ndlr).
Les «Académiciens», menés Les «Académiciens», menés 
par l’actuel meilleur buteur par l’actuel meilleur buteur 
de la Ligue 1 Nadir Benbouali de la Ligue 1 Nadir Benbouali 
(10 buts) ont réussi à tenir (10 buts) ont réussi à tenir 
la dragée haute aux ténors, la dragée haute aux ténors, 
non sans réaliser une grosse non sans réaliser une grosse 
progression, par rapport à progression, par rapport à 
la saison dernière quand ils la saison dernière quand ils 

avaient terminé 11e à l’ issue avaient terminé 11e à l’issue 
de la phase aller.de la phase aller.
Avec 10 victoires, 1 nul, et Avec 10 victoires, 1 nul, et 
6 défaites, le Paradou AC 6 défaites, le Paradou AC 
a fait mieux que d’autres a fait mieux que d’autres 
formations habituées à jouer formations habituées à jouer 
le haut du tableau telles que, le haut du tableau telles que, 
l’USM Alger, l’ES Sétif, et l’USM Alger, l’ES Sétif, et 
le MC Alger, qui ont terminé le MC Alger, qui ont terminé 
ensemble à la 4e position ensemble à la 4e position 
avec 30 points chacun. Le avec 30 points chacun. Le 
club algérois a fait preuve club algérois a fait preuve 
d’efficacité en dehors de d’efficacité en dehors de 
ses bases en se positionnant ses bases en se positionnant 
comme la meilleure équipe à comme la meilleure équipe à 
l’extérieur (15 points récoltés l’extérieur (15 points récoltés 
sur 27 possibles, ndlr) devant sur 27 possibles, ndlr) devant 
le CRB.le CRB.
La JSK marque le pas, les La JSK marque le pas, les 
promus en difficultépromus en difficulté
Eliminée sans gloire dès Eliminée sans gloire dès 
le 2e tour préliminaire le 2e tour préliminaire 
additionnel de la Coupe de la additionnel de la Coupe de la 
Confédération africaine face à Confédération africaine face à 
la modeste équipe des Royal la modeste équipe des Royal 
Léopards d’Eswatini, la JS Léopards d’Eswatini, la JS 
Kabylie est complétement Kabylie est complétement 
passée à côté de son sujet, en passée à côté de son sujet, en 

bouclant cette première phase bouclant cette première phase 
à la 8e place (28 pts).à la 8e place (28 pts).
Les «Canaris», dont l’effectif Les «Canaris», dont l’effectif 
a été largement remanié a été largement remanié 
durant l’ intersaison, ont durant l’intersaison, ont 
décroché 7 victoires, 7 nuls, décroché 7 victoires, 7 nuls, 
et concédé  3 défaites, payant et concédé  3 défaites, payant 
cash les perturbations vécues cash les perturbations vécues 
l’été dernier sur le plan l’été dernier sur le plan 
administratif, suite au départ administratif, suite au départ 
de l’ancien président Chérif de l’ancien président Chérif 
Mellal, remplacé par Yazid Mellal, remplacé par Yazid 
Iarichene, qui allait à son tour Iarichene, qui allait à son tour 
jeter l’éponge cette semaine.jeter l’éponge cette semaine.
Le club phare de Djurdjura Le club phare de Djurdjura 
fait du surplace, lui qui fait du surplace, lui qui 
avait terminé sur le podium avait terminé sur le podium 
(3e) la saison dernière. Une (3e) la saison dernière. Une 
remise en question est plus remise en question est plus 
que nécessaire aussi bien que nécessaire aussi bien 
chez les joueurs que chez les chez les joueurs que chez les 
dirigeants, pour essayer de dirigeants, pour essayer de 
relever la tête en vue de la relever la tête en vue de la 
seconde partie de la saison, seconde partie de la saison, 
d’autant que le club court d’autant que le club court 
derrière le titre de champion derrière le titre de champion 
depuis 2008.depuis 2008.
L’autre déception de la phase L’autre déception de la phase 

aller est le NA Husseïn-aller est le NA Husseïn-
Dey  (15e, 14 pts), qui Dey  (15e, 14 pts), qui 
dépasse le premier relégable dépasse le premier relégable 
l’Olympique Médéa qu’à la l’Olympique Médéa qu’à la 
faveur de la différence de faveur de la différence de 
buts.buts.
Le Nasria se distingue par une Le Nasria se distingue par une 
triste statistique en pointant à triste statistique en pointant à 
la dernière place au classement la dernière place au classement 
des équipes ayant perdu le des équipes ayant perdu le 
plus de points à la maison (6 plus de points à la maison (6 
unités empochées seulement unités empochées seulement 
sur 24 possibles, ndlr).sur 24 possibles, ndlr).
Les promus en Ligue 1, le RC Les promus en Ligue 1, le RC 
Arbaâ (10e, 21 pts) et le HB Arbaâ (10e, 21 pts) et le HB 
Chelghoum-Laïd (14e, 16 pts), Chelghoum-Laïd (14e, 16 pts), 
ont trouvé des difficultés pour ont trouvé des difficultés pour 
suivre le rythme de l’élite, en suivre le rythme de l’élite, en 
faisant preuve d’ irrégularité faisant preuve d’irrégularité 
dans leurs résultats. Ces dans leurs résultats. Ces 
deux équipes doivent faire deux équipes doivent faire 
preuve de plus de réalisme preuve de plus de réalisme 
pour essayer d’assurer leur pour essayer d’assurer leur 
maintien.maintien.
Dans le bas du tableau, le Dans le bas du tableau, le 
WA Tlemcen a carrément WA Tlemcen a carrément 
hypothéqué ses chances pour hypothéqué ses chances pour 
le maintien, en terminant le maintien, en terminant 
la phase aller avec 9 points la phase aller avec 9 points 
seulement et un bilan seulement et un bilan 
calamiteux de 2 victoires, 3 calamiteux de 2 victoires, 3 
nuls, et 12 défaites. Les deux nuls, et 12 défaites. Les deux 
autres relégables sont, l’O. autres relégables sont, l’O. 
Médéa (16e, 14 pts) et le RC Médéa (16e, 14 pts) et le RC 
Relizane (17e, 13 pts), appelés Relizane (17e, 13 pts), appelés 
plus que jamais à relever la plus que jamais à relever la 
tête pour éviter la désillusion tête pour éviter la désillusion 
de la relégation.de la relégation.
Côté chiffres, 320 buts ont été Côté chiffres, 320 buts ont été 
marqués lors des 120 matchs marqués lors des 120 matchs 
disputés jusque-là, soit une disputés jusque-là, soit une 
moyenne de 2,66 buts/match.moyenne de 2,66 buts/match.
La phase retour de la Ligue 1 La phase retour de la Ligue 1 
débutera la semaine prochaine, débutera la semaine prochaine, 
avec le déroulement de la 18e avec le déroulement de la 18e 
journée, fixée au mardi 22 journée, fixée au mardi 22 
février.février.

ligue 1 (phAse Aller) :
Le CRB taille patron, le PAC déjoue les pronostics

coupe du monde tous les deuX Ans : 
75% des joueurs sont contre révèle un sondage

Le syndicat mondial e syndicat mondial 
des joueurs (FIFPRO) des joueurs (FIFPRO) 
vient de publier un vient de publier un 

sondage révélant que les sondage révélant que les 
footballeurs s’opposent footballeurs s’opposent 
majoritairement au Mondial majoritairement au Mondial 
bisannuel.bisannuel.
Depuis plusieurs mois, Gianni Depuis plusieurs mois, Gianni 
Infantino, le président de la Infantino, le président de la 
FIFA, tente de convaincre FIFA, tente de convaincre 
la planète football de jouer la planète football de jouer 
la Coupe du monde tous les la Coupe du monde tous les 
deux ans au lieu d’une fois deux ans au lieu d’une fois 
tous les quatre ans.tous les quatre ans.
Le président de la FIFA a même Le président de la FIFA a même 
choqué en déclarant qu’un choqué en déclarant qu’un 
Mondial bisannuel pourrait Mondial bisannuel pourrait 
résoudre les problèmes socio-résoudre les problèmes socio-
économiques de l’Afrique.économiques de l’Afrique.
Ce mardi, la FIFPRO (le Ce mardi, la FIFPRO (le 
syndicat mondial des joueurs) syndicat mondial des joueurs) 
a publié les résultats d’un a publié les résultats d’un 
sondage effectué auprès sondage effectué auprès 
de mille footballeurs de mille footballeurs 
professionnels à travers le professionnels à travers le 
monde pour connaître leurs monde pour connaître leurs 
positions sur l’évolution du positions sur l’évolution du 
calendrier du football.calendrier du football.
Selon les résultats dévoilés, Selon les résultats dévoilés, 
77% des joueurs européens 77% des joueurs européens 
et asiatiques militent pour un et asiatiques militent pour un 
Mondial tous les quatre ans et Mondial tous les quatre ans et 

ils sont 63% à partager cet avis ils sont 63% à partager cet avis 
sur le continent américain.sur le continent américain.
En revanche, seulement En revanche, seulement 

49% des joueurs africains 49% des joueurs africains 
souhaitent conserver un souhaitent conserver un 
Mondial tous les quatre ans.Mondial tous les quatre ans.

Interrogés sur leur compétition Interrogés sur leur compétition 
préférée, les joueurs du monde préférée, les joueurs du monde 
entier optent à 81 % pour leur entier optent à 81 % pour leur 

Championnat national ou la Championnat national ou la 
Coupe du monde « dans son Coupe du monde « dans son 
cycle quadriennal actuel ».cycle quadriennal actuel ».



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Mercredi 16 Février 2022

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

mArecAto : 
Adidas peut donner l’avantage au Real dans le 

dossier Haaland

Le célèbre e célèbre 
équipementier Adidas équipementier Adidas 
pourrait donner pourrait donner 

l’ avantage aux Madrilènes l’avantage aux Madrilènes 
dans le dossier Erling dans le dossier Erling 
Haaland.Haaland.
Le Real Madrid pourrait Le Real Madrid pourrait 
bénéficier d’un nouvel bénéficier d’un nouvel 
avantage dans sa quête de la avantage dans sa quête de la 
star du Borussia Dortmund star du Borussia Dortmund 
Erling Haaland en 2022.Erling Haaland en 2022.
Le club madrilène a fait Le club madrilène a fait 
l ’ objet de nombreux contacts l’objet de nombreux contacts 
avec d’autres grands clubs avec d’autres grands clubs 
européens pour s’attacher les européens pour s’attacher les 
services de l’ international services de l’international 
norvégien.norvégien.
Adidas joue pour le RealAdidas joue pour le Real
Haaland est sous contrat avec Haaland est sous contrat avec 
les géants de la Bundesliga les géants de la Bundesliga 
jusqu’en 2024, mais sa clause jusqu’en 2024, mais sa clause 
libératoire au Signal Iduna libératoire au Signal Iduna 
Park tombe à 75 mill ions Park tombe à 75 millions 
d’euros à la fin de la saison d’euros à la fin de la saison 
en cours.en cours.
Cependant, selon les rapports Cependant, selon les rapports 
du média allemand Bild, via du média allemand Bild, via 
Marca, le désir d’Adidas de Marca, le désir d’Adidas de 
signer le joueur pourrait aider signer le joueur pourrait aider 
les efforts du Real Madrid les efforts du Real Madrid 

dans les prochains mois.dans les prochains mois.
La marque de sport allemande La marque de sport allemande 
aurait tenu une réunion avec aurait tenu une réunion avec 
Haaland et ses représentants Haaland et ses représentants 
après l’ expiration de son après l’expiration de son 
contrat avec Nike le mois contrat avec Nike le mois 

dernier.dernier.
L’ancien entraîneur du Real L’ancien entraîneur du Real 
Madrid, Zinedine Zidane, a Madrid, Zinedine Zidane, a 
également été impliqué dans également été impliqué dans 
les discussions secrètes, les discussions secrètes, 
selon le rapport, avec un selon le rapport, avec un 

changement pour Adidas changement pour Adidas 
qui facil iterait un transfert à qui faciliterait un transfert à 
Madrid sur la base des droits Madrid sur la base des droits 
d’ image personnels.d’image personnels.
Adidas sponsorise Adidas sponsorise 
actuellement un grand actuellement un grand 

nombre de joueurs du Real nombre de joueurs du Real 
Madrid. Son lien avec le club Madrid. Son lien avec le club 
en tant que fabricant de kits en tant que fabricant de kits 
remonte à 1998 et son contrat remonte à 1998 et son contrat 
actuel de 1,1 mill iard d’euros actuel de 1,1 milliard d’euros 
court jusqu’en 2028.court jusqu’en 2028.
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La Direction du CR a Direction du CR 
Belouizdad a annoncé Belouizdad a annoncé 
lundi avoir formulé lundi avoir formulé 

une demande officielle auprès une demande officielle auprès 
de la Confédération africaine de la Confédération africaine 
de football, pour obtenir de football, pour obtenir 
l’autorisation permettant au l’autorisation permettant au 
public d’assister au match public d’assister au match 
de la deuxième journée de la de la deuxième journée de la 
Ligue des champions, prévu Ligue des champions, prévu 
le samedi 19 février courant le samedi 19 février courant 
au stade du 5-Juillet, face au stade du 5-Juillet, face 
aux Tunisiens de l’Espérance aux Tunisiens de l’Espérance 
Tunis.Tunis.
«La demande a été formulée «La demande a été formulée 

par le biais de la fédération par le biais de la fédération 
algérienne de football (FAF), algérienne de football (FAF), 
et en réponse à la demande et en réponse à la demande 
insistante des supporters, qui insistante des supporters, qui 
étaient nombreux à vouloir étaient nombreux à vouloir 
assister à ce derby», a encore assister à ce derby», a encore 
précisé la direction de Chabab.précisé la direction de Chabab.
«Si notre demande est acceptée, «Si notre demande est acceptée, 
nous nous engageons à nous nous engageons à 
prendre toutes les dispositions prendre toutes les dispositions 
nécessaires, particulièrement nécessaires, particulièrement 
en terme de protocole sanitaire, en terme de protocole sanitaire, 
pour permettre le meilleur pour permettre le meilleur 
déroulement possible à cet déroulement possible à cet 
évènement», a-t-on ajouté de évènement», a-t-on ajouté de 

même source.même source.
Le match sera officié par Le match sera officié par 
l’arbitre égyptien Mohamed l’arbitre égyptien Mohamed 
Adel Essayed, qui sera assisté Adel Essayed, qui sera assisté 
de ses compatriotes Samir de ses compatriotes Samir 
Gamal Saâd et Ahmed Taoufik Gamal Saâd et Ahmed Taoufik 
Ali.Ali.
Lors de la première journée, Lors de la première journée, 
les doubles champions les doubles champions 
d’Algérie en titre avaient d’Algérie en titre avaient 
ramené un nul vierge de chez ramené un nul vierge de chez 
l’autre représentant tunisien l’autre représentant tunisien 
dans cette compétition, en dans cette compétition, en 
l’occurrence, l’Etoile Sportive l’occurrence, l’Etoile Sportive 
du Sahel.du Sahel.

ligue des chAmpions :
Le CRB espère défier l’Espérance Tunis en présence 

du public

En imposant un rythme En imposant un rythme 
d’un futur champion, le CR d’un futur champion, le CR 
Belouizdad a dominé la phase Belouizdad a dominé la phase 
aller de la Ligue 1 de football aller de la Ligue 1 de football 
2021-2022, s’adjugeant le 2021-2022, s’adjugeant le 
titre honorifique de champion titre honorifique de champion 
d’hiver, avec un écart de d’hiver, avec un écart de 
quatre points sur son dauphin, quatre points sur son dauphin, 
la JS Saoura, au lendemain de la JS Saoura, au lendemain de 
la fin de la première partie de la fin de la première partie de 
la saison.la saison.
Le club algérois, double Le club algérois, double 
champion en titre, a confirmé champion en titre, a confirmé 
ses ambitions de conserver son ses ambitions de conserver son 
titre, lui qui aspire également titre, lui qui aspire également 
à aller le plus loin possible à aller le plus loin possible 
en Ligue des champions en Ligue des champions 
d’Afrique.d’Afrique.
Le Chabab (1e, 36 pts) a Le Chabab (1e, 36 pts) a 
décroché 11 victoires et 3 nuls, décroché 11 victoires et 3 nuls, 
contre 3 défaites, marquant 25 contre 3 défaites, marquant 25 
buts (2e meilleure attaque) buts (2e meilleure attaque) 
et encaissant 11 buts (4e et encaissant 11 buts (4e 
meilleure défense). Les meilleure défense). Les 
«stats» réalisées par les «stats» réalisées par les 
«Rouge et Blanc» plaident «Rouge et Blanc» plaident 
largement en leur faveur, ce largement en leur faveur, ce 
qui leur a permis de distancer qui leur a permis de distancer 
leur poursuivant de 4 points.leur poursuivant de 4 points.
La JS Saoura (2e, 32 pts) La JS Saoura (2e, 32 pts) 
est en train de réaliser un est en train de réaliser un 
parcours honorable, faisant parcours honorable, faisant 
preuve d’une régularité preuve d’une régularité 
irréprochable, elle qui avait irréprochable, elle qui avait 
également terminé en position également terminé en position 
de dauphin au terme de la de dauphin au terme de la 
phase aller du précédent phase aller du précédent 
exercice, derrière l’ES Sétif.exercice, derrière l’ES Sétif.
La formation phare de Béchar La formation phare de Béchar 
espère faire le grand saut cette espère faire le grand saut cette 
saison, en jouant crânement saison, en jouant crânement 
ses chances pour s’adjuger un ses chances pour s’adjuger un 
titre historique. Les joueurs titre historique. Les joueurs 
du président Mohamed du président Mohamed 
Zerouati, engagés en Coupe Zerouati, engagés en Coupe 
de la Confédération, ont de la Confédération, ont 
les moyens d’aller titiller le les moyens d’aller titiller le 

CRB et les autres cadors du CRB et les autres cadors du 
championnat.championnat.
En possédant la meilleure En possédant la meilleure 
attaque de la première partie attaque de la première partie 
de la saison, en compagnie de la saison, en compagnie 
du Paradou AC et de l’USM du Paradou AC et de l’USM 
Alger avec 27 buts chacun, la Alger avec 27 buts chacun, la 
JSS peut aspirer à jouer le titre, JSS peut aspirer à jouer le titre, 
elle qui comprend dans son elle qui comprend dans son 
effectif le deuxième meilleur effectif le deuxième meilleur 
buteur du championnat Belaïd buteur du championnat Belaïd 
Hamidi (9 réalisations).Hamidi (9 réalisations).
La belle surprise de la phase La belle surprise de la phase 
aller est incontestablement aller est incontestablement 
le Paradou AC (3e, 31 pts), le Paradou AC (3e, 31 pts), 
qui aurait pu prétendre à un qui aurait pu prétendre à un 
meilleur classement, mais ses meilleur classement, mais ses 
résultats à domicile n’ont pas résultats à domicile n’ont pas 
plaidé en sa faveur (16 points plaidé en sa faveur (16 points 
pris sur 24 possibles, ndlr).pris sur 24 possibles, ndlr).
Les «Académiciens», menés Les «Académiciens», menés 
par l’actuel meilleur buteur par l’actuel meilleur buteur 
de la Ligue 1 Nadir Benbouali de la Ligue 1 Nadir Benbouali 
(10 buts) ont réussi à tenir (10 buts) ont réussi à tenir 
la dragée haute aux ténors, la dragée haute aux ténors, 
non sans réaliser une grosse non sans réaliser une grosse 
progression, par rapport à progression, par rapport à 
la saison dernière quand ils la saison dernière quand ils 

avaient terminé 11e à l’ issue avaient terminé 11e à l’issue 
de la phase aller.de la phase aller.
Avec 10 victoires, 1 nul, et Avec 10 victoires, 1 nul, et 
6 défaites, le Paradou AC 6 défaites, le Paradou AC 
a fait mieux que d’autres a fait mieux que d’autres 
formations habituées à jouer formations habituées à jouer 
le haut du tableau telles que, le haut du tableau telles que, 
l’USM Alger, l’ES Sétif, et l’USM Alger, l’ES Sétif, et 
le MC Alger, qui ont terminé le MC Alger, qui ont terminé 
ensemble à la 4e position ensemble à la 4e position 
avec 30 points chacun. Le avec 30 points chacun. Le 
club algérois a fait preuve club algérois a fait preuve 
d’efficacité en dehors de d’efficacité en dehors de 
ses bases en se positionnant ses bases en se positionnant 
comme la meilleure équipe à comme la meilleure équipe à 
l’extérieur (15 points récoltés l’extérieur (15 points récoltés 
sur 27 possibles, ndlr) devant sur 27 possibles, ndlr) devant 
le CRB.le CRB.
La JSK marque le pas, les La JSK marque le pas, les 
promus en difficultépromus en difficulté
Eliminée sans gloire dès Eliminée sans gloire dès 
le 2e tour préliminaire le 2e tour préliminaire 
additionnel de la Coupe de la additionnel de la Coupe de la 
Confédération africaine face à Confédération africaine face à 
la modeste équipe des Royal la modeste équipe des Royal 
Léopards d’Eswatini, la JS Léopards d’Eswatini, la JS 
Kabylie est complétement Kabylie est complétement 
passée à côté de son sujet, en passée à côté de son sujet, en 

bouclant cette première phase bouclant cette première phase 
à la 8e place (28 pts).à la 8e place (28 pts).
Les «Canaris», dont l’effectif Les «Canaris», dont l’effectif 
a été largement remanié a été largement remanié 
durant l’ intersaison, ont durant l’intersaison, ont 
décroché 7 victoires, 7 nuls, décroché 7 victoires, 7 nuls, 
et concédé  3 défaites, payant et concédé  3 défaites, payant 
cash les perturbations vécues cash les perturbations vécues 
l’été dernier sur le plan l’été dernier sur le plan 
administratif, suite au départ administratif, suite au départ 
de l’ancien président Chérif de l’ancien président Chérif 
Mellal, remplacé par Yazid Mellal, remplacé par Yazid 
Iarichene, qui allait à son tour Iarichene, qui allait à son tour 
jeter l’éponge cette semaine.jeter l’éponge cette semaine.
Le club phare de Djurdjura Le club phare de Djurdjura 
fait du surplace, lui qui fait du surplace, lui qui 
avait terminé sur le podium avait terminé sur le podium 
(3e) la saison dernière. Une (3e) la saison dernière. Une 
remise en question est plus remise en question est plus 
que nécessaire aussi bien que nécessaire aussi bien 
chez les joueurs que chez les chez les joueurs que chez les 
dirigeants, pour essayer de dirigeants, pour essayer de 
relever la tête en vue de la relever la tête en vue de la 
seconde partie de la saison, seconde partie de la saison, 
d’autant que le club court d’autant que le club court 
derrière le titre de champion derrière le titre de champion 
depuis 2008.depuis 2008.
L’autre déception de la phase L’autre déception de la phase 

aller est le NA Husseïn-aller est le NA Husseïn-
Dey  (15e, 14 pts), qui Dey  (15e, 14 pts), qui 
dépasse le premier relégable dépasse le premier relégable 
l’Olympique Médéa qu’à la l’Olympique Médéa qu’à la 
faveur de la différence de faveur de la différence de 
buts.buts.
Le Nasria se distingue par une Le Nasria se distingue par une 
triste statistique en pointant à triste statistique en pointant à 
la dernière place au classement la dernière place au classement 
des équipes ayant perdu le des équipes ayant perdu le 
plus de points à la maison (6 plus de points à la maison (6 
unités empochées seulement unités empochées seulement 
sur 24 possibles, ndlr).sur 24 possibles, ndlr).
Les promus en Ligue 1, le RC Les promus en Ligue 1, le RC 
Arbaâ (10e, 21 pts) et le HB Arbaâ (10e, 21 pts) et le HB 
Chelghoum-Laïd (14e, 16 pts), Chelghoum-Laïd (14e, 16 pts), 
ont trouvé des difficultés pour ont trouvé des difficultés pour 
suivre le rythme de l’élite, en suivre le rythme de l’élite, en 
faisant preuve d’ irrégularité faisant preuve d’irrégularité 
dans leurs résultats. Ces dans leurs résultats. Ces 
deux équipes doivent faire deux équipes doivent faire 
preuve de plus de réalisme preuve de plus de réalisme 
pour essayer d’assurer leur pour essayer d’assurer leur 
maintien.maintien.
Dans le bas du tableau, le Dans le bas du tableau, le 
WA Tlemcen a carrément WA Tlemcen a carrément 
hypothéqué ses chances pour hypothéqué ses chances pour 
le maintien, en terminant le maintien, en terminant 
la phase aller avec 9 points la phase aller avec 9 points 
seulement et un bilan seulement et un bilan 
calamiteux de 2 victoires, 3 calamiteux de 2 victoires, 3 
nuls, et 12 défaites. Les deux nuls, et 12 défaites. Les deux 
autres relégables sont, l’O. autres relégables sont, l’O. 
Médéa (16e, 14 pts) et le RC Médéa (16e, 14 pts) et le RC 
Relizane (17e, 13 pts), appelés Relizane (17e, 13 pts), appelés 
plus que jamais à relever la plus que jamais à relever la 
tête pour éviter la désillusion tête pour éviter la désillusion 
de la relégation.de la relégation.
Côté chiffres, 320 buts ont été Côté chiffres, 320 buts ont été 
marqués lors des 120 matchs marqués lors des 120 matchs 
disputés jusque-là, soit une disputés jusque-là, soit une 
moyenne de 2,66 buts/match.moyenne de 2,66 buts/match.
La phase retour de la Ligue 1 La phase retour de la Ligue 1 
débutera la semaine prochaine, débutera la semaine prochaine, 
avec le déroulement de la 18e avec le déroulement de la 18e 
journée, fixée au mardi 22 journée, fixée au mardi 22 
février.février.

ligue 1 (phAse Aller) :
Le CRB taille patron, le PAC déjoue les pronostics

coupe du monde tous les deuX Ans : 
75% des joueurs sont contre révèle un sondage

Le syndicat mondial e syndicat mondial 
des joueurs (FIFPRO) des joueurs (FIFPRO) 
vient de publier un vient de publier un 

sondage révélant que les sondage révélant que les 
footballeurs s’opposent footballeurs s’opposent 
majoritairement au Mondial majoritairement au Mondial 
bisannuel.bisannuel.
Depuis plusieurs mois, Gianni Depuis plusieurs mois, Gianni 
Infantino, le président de la Infantino, le président de la 
FIFA, tente de convaincre FIFA, tente de convaincre 
la planète football de jouer la planète football de jouer 
la Coupe du monde tous les la Coupe du monde tous les 
deux ans au lieu d’une fois deux ans au lieu d’une fois 
tous les quatre ans.tous les quatre ans.
Le président de la FIFA a même Le président de la FIFA a même 
choqué en déclarant qu’un choqué en déclarant qu’un 
Mondial bisannuel pourrait Mondial bisannuel pourrait 
résoudre les problèmes socio-résoudre les problèmes socio-
économiques de l’Afrique.économiques de l’Afrique.
Ce mardi, la FIFPRO (le Ce mardi, la FIFPRO (le 
syndicat mondial des joueurs) syndicat mondial des joueurs) 
a publié les résultats d’un a publié les résultats d’un 
sondage effectué auprès sondage effectué auprès 
de mille footballeurs de mille footballeurs 
professionnels à travers le professionnels à travers le 
monde pour connaître leurs monde pour connaître leurs 
positions sur l’évolution du positions sur l’évolution du 
calendrier du football.calendrier du football.
Selon les résultats dévoilés, Selon les résultats dévoilés, 
77% des joueurs européens 77% des joueurs européens 
et asiatiques militent pour un et asiatiques militent pour un 
Mondial tous les quatre ans et Mondial tous les quatre ans et 

ils sont 63% à partager cet avis ils sont 63% à partager cet avis 
sur le continent américain.sur le continent américain.
En revanche, seulement En revanche, seulement 

49% des joueurs africains 49% des joueurs africains 
souhaitent conserver un souhaitent conserver un 
Mondial tous les quatre ans.Mondial tous les quatre ans.

Interrogés sur leur compétition Interrogés sur leur compétition 
préférée, les joueurs du monde préférée, les joueurs du monde 
entier optent à 81 % pour leur entier optent à 81 % pour leur 

Championnat national ou la Championnat national ou la 
Coupe du monde « dans son Coupe du monde « dans son 
cycle quadriennal actuel ».cycle quadriennal actuel ».



Mercredi 16 Février 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Nintendo 

Une nouvelle version de « Wii Sports » 
débarque sur la Switch

NaoX, la start-up qui veut révolutionner 
l’électroencéphalogramme avec des écouteurs

Aux États-Unis, une plainte a été 
déposée contre Elon Musk à propos 
des « souffrances extrêmes » subies 
par des primates lors des essais de 
ses implants cérébraux. Seuls 7 des 
23 singes sont encore en vie.
Alors que son projet Neuralink 
est critiqué par de nombreux 
scientifiques, Elon Musk se 
retrouve aujourd’hui dans le viseur 
d’un groupe de défense de la cause 
animale. Business Insider rapporte 
qu’une plainte a été déposée sur 
le bureau du Département de 
l’Agriculture par le Comité des 
médecins pour une médecine 
responsable (Physicians Committee 
for Responsible Medicine).
Cette organisation affirme qu›elle 
a récupéré des centaines de pages 
de dossiers sur les expériences 
menées par l›Université de 
Californie-Davis où Neuralink 
exploite leur centre de recherche 
sur les primates. Dans ses dossiers, 
des autopsies et des rapports de 
vétérinaires démontrent que les 
tests d›implants cérébraux sur des 
singes sont effectués de manière 
illégale, et qu›ils provoquent  « des 
souffrances extrêmes en raison de 
soins inadéquats aux animaux et 
des implants de tête expérimentaux 
hautement invasifs au cours des 
expériences ».
70 % des primates sont morts
Au total, ce sont pas moins de 23 
singes qui ont été la cible de ses 
expériences entre 2017 et 2020, 
et ce comité de médecins accuse 
l›université UC Davis et Neuralink 
de plusieurs violations de la loi, 
qu›il s›agisse de négligences 
dans le traitement de la douleur 
des animaux ou dans l›utilisation 
d›anesthésiants. Selon eux, 
seuls 7 singes ont survécu à ses 
expérimentations.
On se souvient qu›en avril 2021, 
Elon Musk s›était vanté d›avoir 
réussi à faire jouer un singe au 
jeu « Pong », mais ces révélations 
jettent clairement le discrédit sur 
son projet, et on l›imagine mal 
aujourd›hui effectuer les mêmes 
expériences sur des humains. Du 
côté du laboratoire de l›université, 
on assure que ces expériences 
étaient en conformité avec « 
toutes les lois et réglementations 
applicables, y compris celles 
du département américain de 
l›Agriculture ».

Bonne nouvelle pour les 
fans de « Wii Sports » 
! Le jeu mythique de la 

Wii va faire son grand retour… 
dans une version Switch, révèle 
BFM Business. Nintendo en 
a fait l’annonce mercredi à 
l’occasion du premier Nintendo 
Direct de 2022. Le constructeur 
japonais a ainsi présenté des 
nouveaux jeux et extensions à 
venir pour les détenteurs de la 
Nintendo Switch. Parmi eux : 
la version remastérisée du jeu « 
Wii Sports».
Le titre, à l’époque de la Wii, 
avait été écoulé à près de 82 
millions d’exemplaires. Dans 

cette nouvelle version, baptisée 
« Switch Sports », les joueurs 
pourront s’exercer dans de 
multiples disciplines sportives 
comme le tennis, le badminton 
mais également les basiques 

comme le golf, le bowling et le 
baseball. D’autres jeux seront 
également ajoutés, comme le tir 
au but avec un ballon géant et le 
volley-ball.

Des nouveaux circuits dans 
Mario Kart 8 Deluxe

Il sera possible de jouer à « 
Switch Sports » en local mais 
aussi en ligne avec des amis ou 
des joueurs du monde entier. 
Pour l’heure, la date de sortie du 
jeu n’a pas encore été dévoilée. 
Mercredi, Nintendo a également 
annoncé qu’un nouveau jeu 
sportif, consacré au football, 
allait être disponible. Intitulé « 
Mario Strikers : Battle League 

Football », le jeu devrait sortir le 
10 juin.
Une autre nouveauté, et pas des 
moindres, concerne le dernier 
opus « Mario Kart 8 Deluxe ». 
La firme japonaise a annoncé 
que 48 circuits additionnels 
allaient être disponibles. 
Attention toutefois, il ne s’agira 
pas vraiment de nouveaux 
circuits puisque ces derniers 
proviennent de précédents titres 
de la franchise. Ils ont bénéficié 
d’une remasterisation pour la 
Switch. Enfin, très attendu par 
les fans, le jeu « Kirby et le 
Monde oublié » sortira quant à 
lui le 25 mars prochain.

Fondée en 2018, l’entreprise 
NaoX Technologies a conçu 
un électroencéphalographe 
miniaturisé dans une paire 
d›écouteurs afin de rendre cet 
examen complexe accessible 
au plus grand nombre. Une 
innovation prometteuse qui va 
permettre d›améliorer le suivi 
et le diagnostic des troubles 
neurologiques, en particulier 
l’épilepsie.
On estime à un milliard le 
nombre de personnes atteintes de 
troubles neurologiques (source 
Fédération pour la recherche 
sur le cerveau) à travers le 
monde. Pour tous ces malades, 
l›électroencéphalogramme (ou 
EEG) est l’examen de base 
indispensable au suivi des 
pathologies. Or, « la technologie 
de l’électroencéphalogramme 
avait peu évolué depuis 
un siècle», estime Hugo 
Dinh, cofondateur de NaoX 
Technologies.
Diplômé de l’École polytechnique 
et de l’université de Berkeley, ce 
jeune entrepreneur s’est lancé 
en 2018 dans une aventure des 

plus ambitieuses : concevoir 
un électroencéphalographe 
miniaturisé et suffisamment 
simple pour pouvoir être utilisé 
au quotidien par les patients. 
Aiguillé par le succès des 
écouteurs sans fil, il a pressenti 
le potentiel de cette technologie 
pour révolutionner l’EEG.

Une miniaturisation et des 
algorithmes brevetés

Associé à Michel Le Van 
Quyen, directeur de recherche 
à l’Inserm spécialisé dans 
l’analyse prédictive des signaux 
EEG, Hugo Dinh a entrepris 
d›intégrer la technologie de 
l›électroencéphalogramme 
dans une paire d’écouteurs et 
de développer des algorithmes 
d’analyse qui aident les médecins 
à interpréter les données. « Notre 
solution va permettre de récolter 
de la donnée en conditions de vie 
réelle, dissocier ce qui relève de 
l’activité « normale » du patient 
de ce qui relève de l›anomalie 
liée à une maladie », précise 
Hugo Dinh.
« Les mesures d’activité 
cérébrale, et en particulier l’EEG, 
sont réalisées dans des conditions 
de laboratoire, à l’hôpital ou 
en clinique », nous explique-
t-il. « Le problème avec cette 
approche, c›est qu’elle ne livre 
que des photos, des instantanés, 
de l›état cérébral d›un patient. 
Or, le cerveau est un organe en 
constante évolution. Il est donc 
compliqué de déterminer des 
anomalies à partir de photos. »
Notre interlocuteur souligne 

que les médecins et les 
neuroscientifiques ont 
conscience de cette lacune 
depuis longtemps. « Si on 
prend le cas de l’épilepsie, les 
symptômes se manifestent de 
manière épisodique, souvent très 
rarement. Du coup, la probabilité 
qu›une crise survienne au 
moment où la personne est à 
l’hôpital pour réaliser un EEG 
est très faible. Il est donc très 
important de pouvoir suivre 
le patient dans un contexte 
quotidien afin de détecter les 
anomalies. C›est cette limite qui 
fait qu’actuellement, il y a très 
peu de biomarqueurs connus dans 
les maladies neurologiques», 
poursuit-il.
Aussi précis qu’un EEG standard
NaoX (mot qui signifie « 
cerveau» en vietnamien, en 
référence aux origines des 
deux cofondateurs) a breveté sa 
technologie de capteurs EEG 
miniaturisés qui enregistrent 
en continu l’activité électrique 
du cerveau. « Le signal EEG 
a une différence de potentiel 
qui est de l›ordre d›une dizaine 
de microvolts. Les écouteurs 
sont une solution technique très 
intéressante car le conduit auditif 
fait office de « pince » qui garde 
les électrodes bien en place. On a 
un signal stable et propre. »
Les embouts en silicone des 
écouteurs NaoX sont recouverts 
d’une substance conductrice qui 
assure une captation efficace du 
signal. La très faible amplitude 
du signal EEG induit un 

pourcentage élevé d’artefacts 

qui détruisent le signal. Il peut 

s›agir de parasites tels qu›un 
mouvement de tête ou de la 

mâchoire. Selon Hugo Dinh, le 

pourcentage de signal « propre » 

capté par son dispositif d’environ 

20 % est équivalent à celui des 

électroencéphalographes utilisés 

en milieu hospitalier. Il pense 

que l’amélioration progressive 

de ses algorithmes de traitement 

contribuera à augmenter ce 

pourcentage.

Concrètement, l’usage des 

écouteurs EEG de NaoX se veut 

très facile. Selon sa pathologie et 

le protocole de suivi élaboré par 

son médecin, la personne porte 

les capteurs tout en vaquant à ses 

occupations. Elle peut écouter 

de la musique, regarder un film 
ou même jouer à un jeu vidéo. 

Les informations sont transmises 

à l’application mobile sur son 

smartphone puis traitées par 

les algorithmes d›analyse des 
signaux EEG exécutés sur les 

serveurs NaoX. Les algorithmes 

ont été entraînés à partir de 

données passées de patients 

épileptiques, nous a précisé Hugo 

Dinh. Le résultat de l’examen est 

ensuite communiqué au praticien 

via une connexion sécurisée 

ou lors d’un rendez-vous en 
présentiel.
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Une équipe de 
chercheurs 
américains a mis 

au point un dispositif visant 
à mesurer la coagulation 
sanguine à domicile grâce à 
la caméra d’un smartphone.    
Lorsqu’elle est insuffisante, 
la coagulation sanguine 
peut être à l’origine de 
saignements spontanés. Au 
contraire, lorsqu’elle est trop 
importante, elle peut être 
associée à la formation de 
caillots sanguins qui peuvent 
avoir de graves répercussions 
(thrombose veineuse, 
embolie pulmonaire, crise 
cardiaque, etc). C’est 
pourquoi il est indispensable 
de surveiller son degré 
de coagulation sanguine. 
Pour faciliter cette 
procédure, une équipe de 
chercheurs de l’Université 
de Washington a mis au point 
un dispositif peu coûteux et 
réalisable à domicile. Ce test 
d’un nouveau genre permet 
de mesurer la coagulation 
sanguine à partir d’une seule 
goutte de sang et d’une 
caméra de smartphone via 

une application spécifique. 
Un dispositif inédit

L’équipe a publié ces résultats 
le 11 février dans la revue 
Nature Communications 
(source 1). Dans le détail, le 
kit comprend un accessoire 
en plastique dont le rôle 
est de maintenir une petite 
tasse sous la caméra du 
smartphone. Le principe est 
proche de celui des outils 
qui permettent de surveiller 
sa glycémie à domicile.  
Pour l’utiliser, les patients 
doivent se piquer le doigt 

pour obtenir une goutte 
de sang à déposer dans la 
tasse prévue à cet effet, 
qui contient une petite 
particule de cuivre et un 
produit chimique capable 
de déclencher le processus 
de coagulation du sang. 
Ensuite, la fonction 
vibrante de l’application 
secoue le gobelet, pendant 
que la caméra surveille 
le mouvement de la 
particule, qui ralentit 
puis s’arrête lorsque le 
caillot sanguin se forme.

«Traditionnellement, les 
médecins ont l’habitude de 
faire basculer manuellement 
les tubes de sang d’avant 
en arrière pour surveiller 
le temps nécessaire à la 
formation d’un caillot. 
Cependant, cela nécessite 
beaucoup de sang, ce qui rend 
impossible son utilisation 
à domicile», a déclaré 
Shyam Gollakota, auteur 
de l’étude et professeur à 
la Paul G. Allen School 
of Computer Science & 
Engineering. Et d’expliquer :
Le saut créatif que nous 
faisons ici est que nous 
montrons qu’en utilisant 
le moteur de vibration 
sur un smartphone, nos 
algorithmes peuvent faire 
la même chose, avec une 
seule goutte de sang. Et 
nous obtenons une précision 
similaire aux meilleures 
techniques disponibles 
dans le commerce.
Pour le moment, les 
chercheurs ont testé cette 
méthode sur trois types 
différents d’échantillons de 
sang, notamment le plasma, 

un composant du sang 
transparent, donc plus facile 
à tester. Ils ont commencé 
par le plasma de 140 patients 
anonymisés au centre 
médical de l’Université 
de Washington. Puis ont 
également examiné le plasma 
de 79 patients présentant des 
problèmes de coagulation 
sanguine connus. Dans les 
deux cas, le test a donné 
des résultats similaires 
aux tests disponibles 
dans le commerce.
Ce dispositif doit encore 
être soumis à validation. 
La prochaine étape 
consiste à travailler avec 
des patients pour tester 
ce système à domicile.
Les concepteurs du test 
réfléchissent aussi à un 
système pour proposer 
leur dispositif à des 
pays aux ressources plus 
limitées que les États-Unis. 
«Nous devons permettre 
aux gens de se tester 
plus fréquemment, plus 
facilement et de s’approprier 
leurs soins de santé», insiste 
le Pr Shyam Gollakota. 

Bientôt une application pour mesurer sa 
coagulation sanguine ?

Des chercheurs ont 
constaté que manger 
des pruneaux 

aidait à retarder la perte 
osseuse chez les femmes 
ménopausées. Explications. 
Ils vont peut-être devenir 
vos meilleurs amis. Si 
les pruneaux avaient déjà 
la cote pour le transit, il 
semblerait qu’ils possèdent 
un autre atout tout aussi 
intéressant. Selon une 
récente étude (source 1), 
ces prunes séchées seraient 
bénéfiques à la santé des os.
En effet, des chercheurs ont 
découvert que les pruneaux 
peuvent aider à prévenir 
ou à retarder la perte 
osseuse chez les femmes 
ménopausées en réduisant 
l’inflammation et le stress 
oxydatif. «Chez les femmes 
ménopausées, les niveaux 

plus faibles d’œstrogène 
peuvent déclencher 
une augmentation du 
stress oxydatif et de 
l’inflammation, augmentant 
le risque d’affaiblissement 
des os pouvant entraîner 
des fractures», a expliqué 
Connie Rogers, professeure 
agrégée de sciences 
nutritionnelles et de 
physiologie. Avant de 
souligner : «L’incorporation 
de pruneaux dans 
l’alimentation peut 
aider à protéger les os 
en ralentissant ou en 
inversant ce processus». 
Ces conclusions ont été 
publiées dans la revue 
Advances in Nutrition.

Si des médicaments existent 
pour traiter l’ostéoporose, 
les chercheurs veulent en 

savoir plus sur l’impact 
que pourrait avoir 
l’alimentation sur la santé 
des os : «Les fruits et 
légumes riches en composés 
bioactifs tels que l’acide 
phénolique, les flavonoïdes 
et les caroténoïdes 
peuvent potentiellement 
aider à protéger contre 
l’ostéoporose», a précisé 
Mary Jane De Souza, 
professeur de kinésiologie 
et de physiologie.
Plus de pruneaux pour 
limiter le stress oxydatif
A partir de 40 ans, il y 
a davantage de cellules 
osseuses qui sont éliminées 
que de nouvelles qui sont 
créées. Un déséquilibre 
lié au stress oxydatif. Et 
les pruneaux pourraient 
être une solution pour 
rétablir l’équilibre. Pour 

valider cette théorie, les 
chercheurs ont analysé 
les données de 16 études 
précliniques menées sur 
des modèles de rongeurs, 
dix études précliniques 
et deux essais cliniques.
Ils ont constaté que manger 
des pruneaux permettait 
vraiment de réduire 
l’inflammation et le stress 
oxydatif. Dans le détail, ils 
ont constaté que 

manger 10 pruneaux par jour 
pendant un an améliorait la 
densité minérale osseuse 
des os de l’avant-bras et du 
bas de la colonne vertébrale. 
Une consommation plus 
importante pendant six 
mois limitait la perte 
densité minérale osseuse 
totale. Un moyen simple 
de prendre soin de ses os.

ménopAuse : 

pourquoi il faut manger des pruneaux
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Sara Boueche

Loi de Parkinson = Fixe 
des délais pour chaque 
tâche. Plus tu disposes 

de temps pour accomplir un 
travail, plus ce travail prend de 
temps.

Une loi connue dans la gestion 
de projet et peut s’appliquer 
dans notre vie quotidienne est la 
loi de Parkinson.

L’ensemble de ses lois sont à 
utiliser avec pertinence pour 
augmenter notre efficacité 
au travail. Un grand nombre 
d’entre elles reposent sur notre 

capacité de communication, 
avec nous-même (gestion men-
tale, intelligence émotionnelle, 
autodiscipline) et avec notre 
environnement professionnel 
(assertivité, capacité à dire non 
et à formuler des demandes 
claires et explicites).

Ainsi, la bonne gestion de 

notre temps demande à la fois 

de solides compétences organi-

sationnelles et de réelles habile-

tés de communication, les deux 

aspects se complétant et se ren-

forçant mutuellement.  

Sara Boueche

L’intuition n’est pas toujours 
cette petite voix claire qui nous 
parle, la distinction entre nos 
deux cerveaux : le primaire et 
le cartésien est nécessaire.

L’intuition, c’est parfois le 
mal de ventre ressenti lorsque 
quelque chose ne va pas dans 
notre vie. C’est l’envie de fuir 
lorsque nous ne sommes pas à 
la bonne place.

C’est aussi une impulsion 
spontanée de faire quelque 
chose de différent. C’est l’en-
vie soudaine d’appeler une 
personne sans savoir qu’elle en 
avait justement besoin.

L’intuition, ‘est aussi un élan 
qui nous guide sur un chemin 
différent.

C’est savoir que nous sommes 
à notre place et ce qu’on a en-
vie de faire va porter ses fruits 
sans pouvoir l’expliquer claire-
ment.

C’est sentir monter des vagues 

d’émotions lorsque nous nous 
accordons de l’amour, de la 
bienveillance et nous créons 
du flow.

C’est aussi notre petite voix 
qui nous enjoint à dire Oui 
alors que notre mental ration-
nel croie que nous devrions 
dire Non.

L’intuition, c’est tout notre 
corps qui nous lance des si-
gnaux, c’est la vie qui nous 
envoie des synchronicités, 
c’est la lumière qui guide notre 
chemin et c’est le message 
d’amour lumineux que notre 
âme nous envoie.

Autrefois, les villageois plon-
geaient les châtaignes fraîche-
ment cueillies dans la braise. 
Aujourd’hui, plus besoin de 
remplir un tonneau de brindilles 
dans un froid glacial pour faire 
dorer les châtaignes. Il suffit 
simplement d’avoir un four 
chez soi. La marche à suivre est 
très simple.

1. Rincez vos châtaignes, reti-

rez celles qui flottent en surface, 
puis égouttez-les.

2. Faites une entaille sur la par-
tie haute de vos châtaignes et 
dispersez-les sur une plaque de 
cuisson.

3. Enfournez pendant 20 mi-
nutes à 220°C. Une fois qu’elles 
ont refroidi, vous pouvez ôter 
l’écorce. 

Comment faire un drainage 
lymphatique efficace ? Quels 
cosmétiques privilégier ? 
Quelles méthodes de chirur-
gie esthétique essayer ? Voici 
toutes les réponses pour éli-
miner durablement vos poches 
sous les yeux.

Touchant les femmes comme 
les hommes, les poches sous les 
yeux accentuent la mauvaise 
mine et donnent un air fatigué, 
qu’il est possible d’atténuer 
grâce à des astuces beauté, dont 
nous parle Alexandre Vacher, 
Directeur Général de la marque 
Méthode Physiodermie.

Quelle est la cause des 
poches sous les yeux ?

Le manque de sommeil, le 
stress ou encore le vieillisse-
ment cutané sont les causes de 
l’apparition des poches sous 
les yeux. Conséquence d’une 
mauvaise microcirculation 
sanguine et d’une rétention 
de fluides dans les tissus, les 
poches sous les yeux doivent 
être massées pour les faire dis-
paraitre efficacement. 

Que faire pour enlever natu-
rellement les poches sous les 

yeux ?

«Oubliez les recettes de grand-
mère comme les rondelles de 
concombre, ce qu’il faut c’est 

drainer», explique Alexandre 
Vacher. La meilleure solution 
naturelle consiste donc à drai-
ner la lymphe sous les yeux 
grâce à de bons gestes beauté. 

Si vos poches sous les yeux 
persistent, un rendez-vous ré-
gulier dans un institut de beauté 
peut être bénéfique. Alexandre 
Vacher souligne que les «der-
mo-thérapeutes formées au 
drainage lymphatique savent 
comment dynamiser l’élimina-
tion des déchets et s›opposer à 
la rétention des liquides inters-
titiels avec des techniques ma-
nuelles efficaces».

Comment drainer la lymphe 
sous les yeux ?

Le protocole à suivre : sur une 
peau propre, appliquez votre 
soin du contour de l’œil, en 
partant de l’intérieur vers la 
tempe. Effectuez des mouve-
ments appuyés afin de lisser les 
traits et activer la circulation 
lymphatique.

Quels produits cosmé-
tiques pour lutter contre les 

poches?

Pour réaliser un drainage lym-
phatique efficace, miser sur 
les bons ingrédients beauté est 
primordial. Alexandre Vacher 
recommande les sérums ultra-
concentrés en huiles essen-

tielles pour une action pro-
fonde. Privilégiez les «huiles 
essentielles de Marjolaine, 
de Géranium et de Mélisse, 
connues pour leur action drai-
nantes et décongestionnantes», 
souligne-t-il. On vous conseille 
également d›opter pour des cos-

métiques à la texture gel, à uti-
liser avec un applicateur bille 
qui, grâce au froid, est idéal 
pour faire dégonfler les poches 
sous les yeux. Appliquez votre 
soin tous les matins et soirs, en 
réalisant un massage délicat 
pour drainer la lymphe.

Quelles sont les solutions de 
chirurgie et médecine esthé-

tique ?

Si vous souhaitez passer à 
une solution plus radicale pour 
vous débarrasser de vos poches 
sous les yeux, il est primor-
dial de savoir qu›il existe deux 
types différents de poches. Les 
poches aqueuses sont dues à 
l›accumulation d›eau et dispa-
raissent plutôt facilement dans 
la journée. A contrario, les 
poches adipeuses, formées de 
graisses, apparaissent générale-
ment avec l’âge et le vieillisse-
ment de la peau. Ces dernières 
sont plus difficile à éliminer. 
Ainsi, une chirurgie de la pau-
pière inférieure peut résoudre 
durablement le problèmes des 
poches adipeuses. «Idem pour 
la radiofréquence pulsée à 
microaiguilles, qui va détruire 
les amas graisseux», ajoute 
Alexandre Vacher. Pour les 
poches aqueuses, pas de chirur-
gie ou de médecine esthétique 
recommandées. Les soins cos-
métiques associés à un rythme 
de vie sain sont la solution 
ultime pour se débarrasser des 
poches sous les yeux.

Connaissez-vous la Loi de Parkinson ?

Poches sous les yeux : comment s’en débarrasser ?

Comment cuire les châtaignes au four ? 

Comment on interroge 
notre intuition ?
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Sara Boueche

Le sommeil d’Eve –
Mohammed Dib-

Le sommeil d’Eve, le 
sommeil de la femme, de 
l’homme, de Faina et de 

Solh. Le sommeil de leur amour.
Avançons sur une terre 
brumeuse, avançons sur les 
routes de la ville parisienne. 
Nous devons nous y perdre pour 
nous retrouver, nous devons aller 
à la recherche de ce ‘’nous’’ qui 
n’est pas nôtre, qui ne l’est plus. 
Une finlandaise et un algérien. 
Un amour impossible, nous dit-
on
J’avance à leurs côtés, j’étouffe 
dans l’esprit et les idées farfelues 
de Faina, je respire auprès de 
Solh. Serais-je plus proche de 
l’homme par l’origine ? Serais-
je à la recherche de l’air frais 
qui a déserté l’espace de Faina 
? Je ne sais plus.
Comme prise d’angoisse 
naissante dans le réel du récit, je 
m’engouffre de plus en plus dans 

son subconscient, ses rêves. Je 
m’attache à l’écriture poétique 
de Mohammed Dib, j’ai peur de 
lâcher prise, de devenir folle à 
mon tour.
Solh prend la parole, Solh est si 
compréhensif qu’on l’admire. 
La neige glaçante encercle 
notre monde, l’hiver est notre, 
l’amour aussi.
Faina, femme mariée , n’est 

amoureuse que de son amant 
Solh. Son mari le sait, il s’en 
encombre plus. Ils vivent au 
jour le jour, Faina perd la 
raison, les démons l’encerclent, 
l’habitent. Ils seront l’offrande à 
l’être aimé.
Solh guide serein à travers la 
brume de l’esprit, de l’existence. 
Un amour fort, un amour vrai, 
un amour qui ne dure jamais.

Biographie Express
Mohammed Dib est né en 1920 
dans l’ouest algérien à Tlemcen, 
ville natale à laquelle il rendit 
hommage dans sa célèbre 
trilogie: La Grande Maison 
(1952), L’Incendie (1954) et Le 
Métier à tisser (1957). Instituteur 
un temps, puis comptable, 
traducteur, journaliste à «Alger 
Républicain» et pour le compte 

de l’organe du Parti communiste 
«Liberté», il est finalement 
expulsé d’Algérie en 1959. Il 
s’installe en France et commence 
sa carrière littéraire. Il est le 
premier écrivain maghrébin à 
recevoir, en 1994, le Grand Prix 
de la Francophonie. Et celui 
dont Aragon disait: «Cet homme 
d’un pays qui n’a rien à voir 
avec les arbres de ma fenêtre, 
les fleuves de mes quais, les 
pierres de nos cathédrales, 
parle avec les mots de Villon 
et de Péguy». Grand prix de la 
Francophonie de l’Académie 
française, Grand Prix du roman 
de la Ville de Paris, Mohammed 
Dib a tout de suite été reconnu 
comme un romancier majeur. Il 
est mort chez lui, à La Celles-
Saint-Cloud, le 2 mai 2003, à 
l’âge de 83 ans, laissant derrière 
lui quelques-unes des plus 
belles pages de la littérature 
algérienne.

Les IXe Jeux de la Francophonie, 
initialement prévus en 2022 en 
République démocratique du 
Congo (RDC), ont été reportés 
à 2023, a annoncé mardi 
l’Organisation internationale 
de la Francophonie (OIF), qui a 
par ailleurs suspendu le Burkina 
Faso de ses instances après le 
coup d’Etat militaire.
Le Conseil permanent de la 
Francophonie (CPF) «s’est 
prononcé pour le report d’une 
année des IXe Jeux de la 
Francophonie qui se tiendront 
à Kinshasa en 2023 à une date 
encore à préciser au regard de 
l’agenda sportif international», 

selon un communiqué publié à 
l’issue d’une réunion en visio-
conférence.
La RDC, désignée en 2019, 
devait organiser ces Jeux en 
2021, avant que la pandémie 
n’oblige à un report à 2022, 
puis, désormais, à 2023, selon 
la recommandation du CPF, 
un des organes de direction 
de l’OIF avec le Sommet et la 
Conférence ministérielle.
La précédente édition, tenue 
en Côte d’Ivoire en 2017, avait 
réuni pendant dix jours près de 
3.500 participants dont 2.500 
jeunes athlètes et artistes venus 
de 53 pays.

L’OIF a par ailleurs décidé de 
«suspendre le Burkina Faso des 
instances de la Francophonie» 
après le coup d’Etat militaire du 
24 janvier.
«Le CPF exige la libération 
immédiate et sans condition 
du président Roch Marc 
Christian Kaboré» renversé 
par les militaires, exhorte le 
communiqué.
L’organisation «maintient 
toutefois les programmes 
de coopération multilatérale 
francophone en soutien au 
processus de rétablissement 
de l’ordre constitutionnel et 
démocratique ainsi que ceux 
bénéficiant directement aux 
populations civiles», précise le 
texte.
L’OIF a ajouté que «le déficit de 
démocratie et de sécurité dans 
l’espace
francophone» a été inscrit à 
l’ordre du jour de la Conférence 
ministérielle de la Francophonie 
(CMF), qui se tiendra le 16 
mars à Paris, alors que plusieurs 
pays francophones africains 
ont connu des coups d’Etat 
récemment, comme le Mali ou 
la Guinée.

Sara Boueche
-Mettez en évidence des éléments 
importants au fil de votre lecture 
et prenez des notes sur des post-
in (couleur, souligner…)
-Prendre le temps à la fin de bien 
organiser vos notes et en faire un 
résumé.
-Relire des parties que vous avez 
moins bien compris aussi souvent 
que nécessaire.
-Relire un livre plusieurs fois 
dans votre vie surtout si vous 
l’avez beaucoup aimé, car chaque 
relecture a le potentiel de vous 
aider chaque fois.

Les lectures coups de cœur
Les lectures coups de cœur…ça se partage

Prévus en 2022 en République démocratique du Congo

Les Jeux de la Francophonie 
reportés à 2023

Comment mieux
 retenir ce qu’on lit ?

Citation...
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Prévu le 25 décembre 
dernier, puis le 1er 
janvier, puis le 12 février, 

le concert dakarois de Burna 
Boy a finalement eu lieu le 13 
février, après de longues heures 
de retard. Les Sénégalais ont de 
quoi être blasés…
Une star sans caprice, est-ce 
vraiment une star ? Et le plaisir 
d’en rencontrer une n’est-il pas 
décuplé, lorsque l’heure H a 
joué les prolongations ? Toute 
patience a tout de même des 
limites, surtout quand les excuses 
floues virent à la mystification. 
La promo du dernier concert 
dakarois de la star nigériane 
Burna Boy aurait-elle dû mettre 
la puce à l’oreille des fans ? Des 
affiches et sites de réservation de 
tickets du spectacle du 12 février 
annonçaient la date, les tarifs – 
minimum 10 000 francs CFA – et 
le lieu – l’esplanade du musée 
des Civilisations noires –,
Panne de jet
C’est finalement le 13 février à 

2h45 du matin que le chanteur 
s’est produit. Certes, un proverbe 
ouest-africain enseigne que « 
C’est celui a dormi qui sait qu’il 
y a de la bière de mil d’hier ». 
Mais ce n’est pas qu’un retard 
de quelques heures qu’avait 
accusé le musicien. Initialement 
prévu le 24 décembre 2021, son 
concert avait été reporté au 1er 
janvier « Inch’allah si Dieu le 
veut », selon les organisateurs 
locaux évoquant alors « quelques 
problèmes techniques » non 
précisés.
Une présumée panne d’avion, 
selon certaines sources. Une 
star sans jet privé ne serait-
elle que l’ombre d’elle-même? 
Dieu n’aura pas voulu non 
plus du premier jour de l’an et 
c’est ce 12 février, au matin, 
que les journalistes accrédités 
étaient finalement convoqués à 
l’aéroport pour accueillir la star.
A 9 heures, point de chanteur ; 
pas plus à midi ; pas davantage 
de Burna Boy sur la scène 

au basculement de samedi à 
dimanche, le jet n’ayant pas 
encore achevé son atterrissage. 
C’est donc à trois heures moins 
le quart du matin que les plus 
chevronnés des spectateurs, 
certains présents depuis 19 
heures, verront le chanteur 
monter sur scène. Celui-ci 
quittera finalement le Sénégal 
sans contact avec la presse…

Le mépris
Ce sont des mélomanes africains 
échaudés qui finissent par 
craindre l’eau froide des mépris 
de stars. Le 9 décembre 2017, 
c’est l’Ivoirien DJ Arafat qui 
refusait de monter sur scène à 
la Place du souvenir africain 
de Dakar, jugeant le public 
insuffisant.
Quelques mois plus tôt, ce 
sont des propos et des gestes 
du rappeur français d’origine 
sénégalaise Booba qui avait 
choqué à Dakar. « B2o » avait 
accusé une heure et demie de 
retard à son rendez-vous avec 

la presse, avant d’enclencher 
la machine à clashs qui fait sa 
réputation, qualifiant la scène 
hip hop sénégalaise de trop « 
peu connue », « comme le rap 
polonais », pour justifier une 
collaboration. À un concert qui 
suivra sur la place du monument 
de la Renaissance africaine, 
Booba créera la polémique en 
repoussant brutalement un jeune 
fan…
Booba, DJ Arafat ou Burna Boy 

ont-ils la même désinvolture, 
lorsqu’ils doivent « prester » dans 
une grande capitale occidentale 
? En France, le premier ne se 
gêne pas pour critiquer les 
autres rappeurs, pas seulement 
sénégalais ni polonais. Quant 
à feu « Arafat », il traînait des 
casseroles en Europe, comme un 
concert retardé et inachevé dans 
la fameuse salle parisienne du 
Bataclan. Coupé-décalé décalé et 
loupé…

Les Oscars, récompenses 
suprêmes du cinéma américain, 
ont annoncé lundi la création 
d’un prix du public qui célébrera 
le mois prochain le film le plus 
populaire de la saison et qui sera 
désigné via un vote organisé sur 
Twitter.
Cette décision est 
vraisemblablement destinée à 
attirer un nouveau public de 
fidèles alors que les audiences de 
la cérémonie télévisée n’ont fait 
que chuter ces dernières années.
L’annonce survient aussi après les 

nominations dévoilées la semaine 
dernière qui ont snobé les grosses 
productions hollywoodiennes 
comme «Spider-Man: No Way 
Home» ou le dernier James Bond, 
des films ayant pourtant presque 
à eux seuls sauvé le box-office 
durant une année de restrictions 
sanitaires.
Les spécialistes craignent que 
cette absence n’éloigne encore 
un peu plus le grand public de la 
cérémonie des Oscars, dont la 94e 
édition se tient le 27 mars à Los 
Angeles.

D’où cette idée de promouvoir 
cette nouvelle catégorie d’Oscar 
en appelant les fans à voter sur 
Twitter pour leur film préféré 
de 2021 à l’aide du mot-
dièse #OscarsFanFavorite, 

ou directement sur le site de 
l’Académie des Oscars.
Les audiences de la cérémonie 
se sont effondrées ces dernières 
années, avec seulement dix 
millions de téléspectateurs l’an 
dernier pour une édition qui, 
pandémie oblige, a surtout primé 
des films indépendants comme 
«Nomadland» de Chloé Zhao.
Ce chiffre était en baisse de 
56% par rapport à l’édition 
précédente, elle-même à un plus 
bas historique.
Pour Meryl Johnson, vice-

présidente de l’Académie des 
Oscars chargée du marketing 
numérique, la création d’un 
prix du public va permettre aux 
cinéphiles de «participer au 
spectacle en temps réel, de créer 
une communauté et de faire partie 
de l’expérience comme jamais 
auparavant».
Les fans sont autorisés à voter 
jusqu’à 20 fois par jour et le 
scrutin sera clôturé le 3 mars. 
Trois chanceux tirés au sort seront 
invités à remettre un Oscar lors de 
l’édition 2023.

Hier, la Tunisie a accueilli 
la première mondiale 
de Siciliens d’Afrique. 

Tunisie Terre promise, un film qui 
retrace l’histoire de l’immigration 
sicilienne en Tunisie aux XIXe et 
XXe siècles.
Le film a été présenté par 
l’Institut culturel italien, au 
cinéma Mad’art de Carthage. Les 
Siciliens sont majoritaires au sein 
de la communauté italienne de 
Tunisie et ils se sont intégrés à la 
société depuis des siècles.
Ce film est une coproduction 
tunisienne et italienne. Il met 
en exergue la langue parlée 
par la communauté sicilienne 

en Tunisie, le siculo-tounsi, un 
mélange de sicilien, d’arabe 
tunisien, de français et de maltais.
Le réalisateur, Marcello Bivona, 
un Sicilien de Tunisie, a quitté 
son pays à l’âge de 3 ans, en 
1956, lorsque la France a mis fin 
à son protectorat. Il s’est installé 
en Italie, à Milan, avec sa famille, 
mais demeure très attaché à son 
pays d’origine.
«Je voulais que ce film témoigne 
des différentes facettes de 
l’immigration italienne en 
Tunisie, notamment celles qui 
sont trop souvent négligées», 
explique Bivona. «J’ai tenté de 
raconter une histoire commune à 

la Tunisie, à l’Italie et à la France. 
Une histoire qui mérite d’être 
connue.»
Dans les années 1950, 90% de 
la communauté italienne de 
Tunisie étaient des Siciliens, 
comme l’actrice italienne Claudia 
Cardinale, née en Tunisie en 1938.
Cette dernière devient la vedette 
de plusieurs films européens 
illustres dans les années 1960 et 
1970. Elle a tourné en italien, en 
français et en anglais, y compris 
dans The Pink Panther («La 
Panthère rose», NDLR). Sa fille, 
Claudia Squitieri, est à l’affiche 
de Siciliens d’Afrique. Tunisie 
Terre promise.

Sénégal

concert de Burna Boy, un festival de désinvolture

Les Oscars se dotent d’un prix du public, via un vote sur Twitter

La Tunisie accueille la première mondiale d’un film 
sur l’immigration sicilienne
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Il y a rarement eu autant de 
stars mythiques en même 
temps sur la scène sur Super 

Bowl. On savait déjà qu’Emi-
nem, Dr. Dre, Snoop Dogg et 
Mary J. Blige devaient se pro-
duire lors de l’événement sportif 
de l’année aux Etats-Unis, mais 
les deux surprises de dernière 
minute ont rendu le show encore 
plus spectaculaire : 50 Cent et 
Anderson. Paak ont en effet re-
joint les légendes du rap pendant 
la performance.
Alors que la NFL avait, selon 
plusieurs sources, demandé aux 
artistes de ne pas faire de vagues, 
Eminem est allé très loin en re-

prenant le geste qui a provoqué le 
départ de la NFL de Colin Kae-
pernick. Il s’est en effet agenouil-
lé pendant son interprétation de 

Lose Yourself. Un geste fort qui 
a provoqué, apparemment, autant 
de huées que d’applaudissements 
dans le public.

Le « Pepsi Half-Time Show » 
a également livré des perfor-
mances électriques de Mary J. 
Blige, Kendrick Lamar (avec son 
Alright très politique), tandis que 
50 Cent est venu sur scène avec 
son inénarrable In Da Club.
Mais c’est sans aucun doute les 
interprétations brillantes de Dr. 
Dre et Snoop Dogg sur The Next 
Episode et California Love (hom-
mage à leur ami Tupac Shakur) 
qui resteront dans les annales 
du Super Bowl. Le duo est éga-
lement revenu pour conclure la 
soirée avec un Still D.R.E. explo-
sif, lors duquel, encore une fois, 
le patriarche du rap californien a 

défié les recommandations de la 
NFL en n’omettant pas de balan-
cer cette punchline polémique : « 
Still not loving police » (« J’aime 
toujours pas la police »).
Un spectacle déjà qualifié de « 
légendaire » un peu partout sur 
les réseaux sociaux. Et dénoncé, 
évidemment, par l’extrême-droite 
américaine de manière unanime. 
« La NFL est maintenant la ligue 
de l’anarchie. Ce spectacle de 
la mi-temps ne devrait pas être 
autorisé à la télévision », a par 
exemple posté sur Twitter le 
présentateur radio conservateur 
Charlie Kirk.

Jennifer Lopez n’aurait jamais 
eu les épaules pour affron-
ter l’industrie musicale si sa 
mère, Guadalupe Rodríguez, ne 
l’avait pas éduquée à la dure. « 
Écoutez, ma mère était aussi une 
mère fun. Ma mère a aussi été la 
mère qui m’a fait aimer les co-
médies musicales et m’a initiée 
à tous les styles de musique. Je 
suis une show girl grâce à ma 
mère », a expliqué la star de 52 
ans à Rolling Stone.
« Mais je suis aussi capable de 
survivre aux choses auxquelles 
j’ai survécu dans ce business 
parce que ma mère était dure. 
Je ne pense pas qu’elle était en 
mesure de se rendre compte de 
ce à quoi elle me préparait, mais 
elle l’a fait», assure JLo.
Une outsider
Quoi qu’il en soit, Jennifer 

Lopez s’est toujours vue comme 
une outsider pour avoir connu le 
succès après avoir grandi dans 
une famille populaire du Bronx.
« J’ai toujours eu l’impression 
que je partais de tout en bas. 
Toujours. J’ai toujours eu 
l’impression que j’étais celle 
qui n’était pas censée se trouver 
dans la pièce du simple fait 
d’être portoricaine, du Bronx 

et qui plus est une femme. Vous 
voyez ce que je veux dire ? 
Toutes ces choses. Ne pas être 
née dans une famille avec de 
l’argent. Connaître personne 
dans ce business. Je suis juste 
arrivée en disant, «Merde, 
je vais juste essayer. Je vais 
essayer de faire ma place» », 
a-t-elle continué.

Camilla, la duchesse de Cor-
nouailles et épouse du prince 
Charles, a été testée positive au 
Covid-19, ont annoncé lundi 
les services du couple, quelques 
jours donc après le prince. Le 
test positif – le deuxième – de 
Charles, 73 ans, avait suscité 
l’inquiétude pour sa mère la 
reine Elizabeth II, qu’il avait 
rencontrée l’avant-veille. Une 
source au palais de Buckingham 
s’était contentée d’indiquer que 
la souveraine de 95 ans ne pré-
sentait aucun symptôme, sans 
autre précision.

Toute la famille royale est 
triplement vaccinée

« Son altesse royale la duchesse 
de Cornouailles a été testée posi-
tive au Covid-19 et s’isole, ont 
annoncé lundi les services du 
couple princier, Clarence House. 

Nous continuons à suivre les 
recommandations du gouver-
nement ». Camilla, future reine 
consort, 74 ans, est triplement 
vaccinée, à l’instar de son époux 
et de la reine.
Dans un message publié à la 
veille de ses 70 ans de règne le 
6 février, Elizabeth II exprimé le 
souhait que sa belle-fille Camilla 
devienne reine consort lorsque 
le prince Charles deviendra roi, 
mettant un terme à un débat sur 
le futur titre de Camilla.

Adele s’est expliquée plus en 
détail sur l’annulation, à la der-
nière minute, de son spectacle à 
Las Vegas. La star avait annon-
cé la nouvelle à des fans déses-
pérés le mois dernier, alors que 
certains, venant de loin, étaient 
déjà sur place pour le show. 
Face à la colère, la chanteuse 
avait décidé de s’impliquer 
directement et de s’excuser 
auprès des spectateurs avec des 
messages vidéo, transmis sur le 
lieu prévu du concert, le Cae-
sar’s Palace.
Dans une nouvelle interview 
pour le Graham Norton Show, 
la star britannique est revenue 
sur cette annulation qui l’a 
manifestement bouleversée elle 
aussi, et a levé le voile (en par-

tie) sur ses causes.
« J’ai fait de mon mieux et j’ai 
vraiment pensé que je serais 
en mesure d’organiser quelque 
chose d’autre à temps. C’est 
pourquoi j’ai agi à la dernière 
minute. Je regrette d’avoir 
continué jusqu’à si tard dans 
la journée. Mais ce n’était tout 
simplement pas prêt. Certaines 
choses n’allaient pas arriver 
avant le jour du spectacle. Ça 
aurait juste été un spectacle 
vraiment bâclé, et je ne peux 
pas faire ça. Les gens verront à 
travers moi, sur scène, que je ne 
veux pas faire ça. Et je n’ai ja-
mais fait quelque chose comme 
ça dans ma vie. Je ne vais pas 
commencer maintenant, vous 
voyez ? Je suis évidemment 

dégoûtée», a-t-elle expliqué.
Lorsque le présentateur lui de-
mande pourquoi elle n’a tenté 
de faire un show plus intimiste, 
insistant sur le fait que les fans 
auraient sans doute préféré ça à 
une annulation pure et simple, 

Adele est formelle : ce n’est 
pas son genre. « Je ne vais pas 
essayer de faire un spectacle 
de stade dans un théâtre – mais 
c’est Vegas. Ça ne peut pas être 
juste moi sur ma putain de gui-
tare. Nous travaillons comme 

des fous, littéralement 24 

heures sur 24, mais je ne veux 

pas annoncer une nouvelle série 

de dates avant de savoir que 

tout sera définitivement prêt. »
Pas de panique pour ceux qui 

craignent de ne pas pouvoir voir 

la star sur scène avant un long 

moment. Adele est formelle : 

cette résidence aura bel et bien 

lieu avant la fin de l’année. La 
raison ? La star a « d’autres 

plans » pour l’année prochaine.  

« Imaginez que je doive annu-

ler parce que je vais avoir un 

bébé», a-t-elle conclu devant un 

Graham Norton surexcité face à 

cette annonce.

Super Bowl 

Eminem, Mary J. Blige, Snoop Dogg... livrent un show 
très politique à la mi-temps

Adele dévoile pourquoi elle a annulé sa résidence 
à Las Vegas à la dernière minute

Pour Jennifer Lopez, son éducation 
est la clé de son succès

Camilla, a été à son 
tour testée positive
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Le Général de Corps 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a reçu mardi, au siège de 
l’Etat-major de l’ANP, le Général 
d’Armée Antonio Egidio De 
Sousa Santos, Chef d’Etat-major 
des Forces armées angolaises, qui 
effectue une visite officielle en 
Algérie, du 14 au 17 février, à la 
tête d’une importante délégation 
militaire, indique mardi un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
La cérémonie d’accueil a été 
entamée par le salut de l’emblème 
national et la présentation des 
honneurs militaires à l’hôte 
par des formations issues des 
différentes Forces de l’ANP, 
précise la même source, ajoutant 
que le Secrétaire général du 
ministère de la Défense nationale, 
les Commandants de Forces et 
de la Gendarmerie nationale, les 

Chefs de Départements et les 
Directeurs centraux du ministère 
de la Défense nationale et de 
l’Etat-Major de l’ANP, ainsi que 
les membres de la délégation 
angolaise, ont pris part à cette 
rencontre.
Après avoir souhaité la bienvenue 
à la délégation militaire 
angolaise, le Général de Corps 
d’Armée a souligné que «cette 
visite aura pour effet positif direct 
de multiplier les opportunités de 
rencontres et de concertations, 
pour échanger les points de 

vue sur les questions d’intérêt 
commun».
«Cette visite réaffirme notre 
détermination à travailler 
ensemble à la faveur d’une 
volonté politique clairvoyante, 
qui aura pour effet positif direct 
de multiplier les opportunités de 
rencontres et de concertations, ce 
qui nous permettra d’échanger 
régulièrement les points de vue 
et les analyses sur les questions 
d’intérêt commun», a-t-il 
souligné.
«Notre volonté de coopération 

bilatérale est en mesure de 
refléter une dynamique à même 
d’entériner nos relations dans un 
processus pérenne et pragmatique 
et de la hisser à la hauteur 
des ambitions de nos deux 
Armées. En fait, notre rencontre 
d’aujourd’hui représente une 
opportunité pour définir les volets 
de notre coopération militaire 
bilatérale et concrétiser ses 
perspectives», a mis en exergue 
Saïd Chanegriha.
Le Général de Corps d’Armée a 
tenu à souligner que «l’Algérie 
a toujours contribué à la 
sensibilisation de la communauté 
internationale quant au caractère 
transfrontalier du fléau du 
terrorisme et de ses dangers, 
partant de sa riche et longue 
expérience en la matière».
«Je me permets de vous affirmer 
qu’au fil des années, l’expérience 
acquise de notre combat contre le 
terrorisme fait ressortir qu’aucun 

pays n’est à l’abri de la menace 
terroriste et que la lutte contre 
ce phénomène ne peut être la 
mission d’un seul pays», a-t-il 
relevé.
«C’est pourquoi l’Algérie a 
grandement contribué à la prise 
de conscience, par la communauté 
internationale, quant à la 
dimension transfrontalière et des 
dangers de ce fléau, comme elle 
a activement œuvré pour que 
les pays de la région disposent 
de capacités militaires et de 
l’efficacité requise en matière de 
lutte contre le terrorisme», a-t-il 
encore souligné.
Le chef d’Etat-major de l’ANP 
a salué, dans ce contexte, «la 
nouvelle approche globale et 
intégrée» pour la lutte contre 
le terrorisme et l’extrémisme 
violent, préconisée par l’Algérie, 
dernièrement, lors du Sommet de 
l’Union africaine, tenu à Addis-
Abeba.

Un réseau de passeurs 
spécialisé dans 
l’émigration clandestine 

a été démantelé par les services 
de sécurité à Kadiria (Ouest 
de Bouira), a-t-on appris lundi 
auprès des services de la Sûreté 
de wilaya.
Ce réseau de trois individus 
sévissait à Kadiria et organisait, 
à partir des côtes algéroises, des 
traversées maritimes clandestines 
au profit de personnes désirant 
quitter le territoire national 
illégalement vers l’Espagne et la 
France à bord d’embarcations de 
fortune, a-t-on précisé.

«L’opération de démantèlement 
du réseau a été menée par la 
brigade mobile de la Police 
judiciaire de Kadiria, suite à 
une plainte déposée par un 
jeune escroqué par les membres 
de ce réseau de criminel», a 
expliqué à la presse le chargé de 
communication de la sûreté de 
wilaya, le commissaire de police 
Samir Toutah.
«Ce réseau proposait des 
traversées en mer au profit 
de candidats à l’émigration 
clandestine via le littoral d’Alger 
pour rejoindre la rive nord de la 
méditerranée», selon la même 

source.
Après une enquête minutieuse, 
les éléments de la BMPJ ont 
réussi à identifier les membres 
de ce réseau avant de les arrêter 
pour «organisation de traversées 
maritimes illégales et périlleuses 
pour les candidats à l’émigration 
clandestine», a indiqué le chargé 
de communication de la sûreté de 
wilaya.
«Les trois mis en cause dans 
cette affaire ont été arrêtés et 
présentés devant le procureur de 
la République près le tribunal de 
Lakhdaria (Ouest de Bouira)», a 
indiqué le commissaire Toutah.

Trente-quatre (34) 
personnes ont trouvé la 
mort et 1.209 autres ont 

été blessées dans des accidents de 
la circulation survenus à travers 
différentes régions du pays 
durant la période allant du 6 au 
12 février, selon un bilan publié 
mardi par la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la wilaya 
de Blida où 03 personnes sont 
décédées et 50 autres ont été 

blessées dans 50 accidents de la 
route.
Les agents de la Protection civile 
ont procédé également, durant 
cette période, à l’extinction de 
511 incendies urbains et divers 
dont 54 incendies au niveau de la 
wilaya d’Alger.
Selon la même source, les 
unités de la Protection civile ont 
effectué, durant cette période, 
173 opérations de sensibilisation 
à travers le territoire national pour 

rappeler aux citoyens la nécessité 

de respecter le confinement et les 
règles de distanciation sociale, 

ainsi que 155 opérations de 

désinfection générale.

Les opérations de désinfection 

ont touché l’ensemble des 

infrastructures, édifices publics 
et privés, quartiers et ruelles, 

conclut le communiqué de la 

Protection civile.
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Saïd Chanegriha reçoit le Chef d’Etat-major des Forces 
armées angolaises

emigration clandestine:
 Un réseau de passeurs démantelé à Bouira

Accidents de la route: 
34 décès et 1.209 blessés en une semaine


